

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

A. O. V. POCA VI.

Barcelona miércoles, 9 de diciembre de 1938

Número 1453

NI TREGUA, NI PAZ

El pueblo armado no cederá hasta que el triunfo de la Revolución esté totalmente consolidado, pase lo que pase y cueste lo que cueste

EDITORIAL

Imposibilidad de un armisticio

Los militares sublevados el 19 de julio, plantearon a España y a Europa el gravísimo conflicto de la guerra civil que amenaza degenerar en un serio problema internacional. Sobre esos traidores que de manera vergonzosa faltaron a su palabra de honor, alzándose frente al pueblo y al Gobierno legítimo que le representaba, cae toda la responsabilidad de este momento histórico que viven España y el Continente. Apoyados en la rebeldía de esos militares traidores, las grandes naciones fascistas han invadido el suelo de la Península Ibérica y, basándose en los puntos estratégicos que dominan los mares, amenazan la paz y la existencia de las democracias, contra quienes va dirigida toda la formidable organización bélica que han levantado en el suelo español.

El pacífico pueblo español, que confió la defensa de sus vidas y la integridad de su territorio a unos militares que le juraron fidelidad, se vió sorprendido y amenazado en su propia existencia. Su ejército se había vendido al extranjero aceptando dinero, material de guerra y toda clase de elementos con los que se ha dedicado, ante el asombro del mundo, a asesinar niños, mujeres y ciudadanos indefensos, destruyendo el patrimonio artístico, tesoro de incalculable valor espiritual que España guardaba para mostrarlo a la admiración del mundo.

El pueblo, dándose cuenta del peligro que se cernía sobre sus vidas, sobre sus libertades y de la repercusión que para la Humanidad entera podría tener su eliminación como país libre, se lanzó a la lucha guiado por su propio instinto, erguida la frente, inflamado el corazón de amor por sus semejantes y sin calcular las consecuencias que habría de tener tan desigual contienda, ha ido poco a poco organizando la lucha, hasta llegar al momento en que el adversario se siente vencido y deshonrado ante la faz del mundo. Es entonces, cuando se le ocurre pedir la mediación del extranjero para que su aplastamiento no sea total y salir de la aventura en que se ha metido.

En la tragedia que ensombrece la vida nacional, el agresor fué el ejército mercenario que ha dejado de ser español, porque sólo obedece a los mandatos de las grandes naciones fascistas. El pueblo en armas representa el panel de agredido, de traicionado, que en uso de un legítimo derecho de defensa se lanza a la lucha para defender su libertad personal, su libertad colectiva y su propia in-

dependencia como país libre. Durante más de cuatro meses, hemos permanecido aislados. Mientras el ejército agresor recibía toda clase de elementos de las grandes naciones fascistas, que habían tomado posesión de la Península, ocupando sitios estratégicos para atacar más tarde y vencer a las grandes democracias europeas, los países que, por propio instinto de conservación, por representar nosotros el papel de país agredido, ven que luchábamos por las libertades nacionales y las de todos los pueblos libres del mundo, nos dejaron solos, abandonados. Los militares facciosos con su material extranjero, con sus tropas italoalemanas, con sus legiones de moros, se apoderaban impunemente de pueblos y ciudades, amparados en nuestra debilidad. Cuando el pueblo, tras un heroico esfuerzo, logra organizar el ejército, y el proletariado mundial, alzándose frente a la pasividad de sus Gobiernos, viene en ayuda nuestra, iniciándose los triunfos de las armas populares, que arrollándolo todo amenazan dar al traste con el poder de los militares sublevados apoyados en el poder del fascismo internacional: es ahora, cuando se les ocurre a esos países que nos dejaban abandonados a nuestro propio esfuerzo, en los momentos en que más necesitábamos la ayuda ajena, perdiendo lastimosamente el tiempo en esa burla de la no intervención lanzar la idea de un armisticio, sobre la base de un control en la vida española de la Sociedad de las Naciones, para preparar más tarde un plebiscito parecido al que se llevó a cabo en el Sarre.

Los que han tomado esta iniciativa, demuestran no conocer el problema que se ventila en la Península, ni tienen idea del empuje de la Revolución española. La sublevación militar fascista ha hecho el señalado servicio a España y al mundo entero de impulsar la Revolución ibérica que los gobernantes de la República venían frenando desde hace cinco años.

Un armisticio a base de discutir posibles derechos de unos traidores que se alzaron en armas para arrebatar las libertades públicas, asesinando a mansalva a sus conciudadanos, no es posible. La Revolución española ha llegado a alcanzar la suficiente madurez para sentirse dueña de sus propios destinos y encauzar la vida de los pueblos ibéricos hacia su grandeza. El pueblo en armas no cederá hasta que el triunfo de la Revolución esté totalmente consolidado, pase lo que pase y cueste lo que cueste.

¡¡SENSACIONAL!!

LA C. N. T. Y LA U. G. T., PRESIDIDAS POR UN OBISPO

Buenos Aires, 8. — Entre los delegados de la Conferencia Panamericana ha circulado la noticia de que los insurgentes españoles están bien dispuestos para aceptar el armisticio propuesto por algunas naciones americanas, a base del reconocimiento de su "Gobierno" y comprometiéndose, por su parte, a respetar la actual or-

ganización autonómica de Cataluña y Vasconia y a incorporar a la nueva legislación social española el contenido de los programas de la Confederación Nacional del Trabajo y de la Unión General de Trabajadores. Aun cuando esta noticia no ha sido confirmada oficialmente, y no se le concede, por lo tanto, ningún crédito en los círculos políticos y diplomáticos, algunos de los promotores de la idea del armisticio opinan que la proposición de suspensión de hostilidades pudiera muy bien orientarse en aquel sentido a fin de que no hubiese al vencido ni vencedor. Agencia Americana.



El banditaje español tiene dos caretas; una de Hitler y otra de Mussolini.

LOS MISTERIOSOS BOMBARDOS DE CARTAGENA

Cartagena ha sido bombardeada intensamente, el otro día, por la aviación invasora.

Esto ya no es una noticia. Pero sí lo es que los bombardeos de Cartagena resultan en extremo "misteriosos", pues siempre se efectúan coincidiendo con extraños juegos de luces de barcos del puerto o del mismo interior de Cartagena.

Esta ciudad, cuya importancia en nuestra lucha es de todos conocida, no está lo bastante limpia en su interior, según se nos informa. Todavía queda mucho fascismo por algunas casas. Y los Comités deben darse cuenta de que la iniciativa no partirá jamás de las autoridades, porque, como ya relatamos el otro día, se guatan un gobernador, por la provincia de Murcia, como para no edificar en él. Y lo mismo ocurre con el jefe marítimo del Puerto. Muy buen "señor", quizás; pero no olvidemos que es hermano del "jefe de tiro" de Canarias, adherido a Franco desde el primer momento. El ministro de Marina, Indalecio Prieto, lo sostiene ahí, él sabrá por qué. Nosotros, desde luego, ni lo sabemos, ni nos lo explicamos. Claro que los "cosas" de Indalecio Prieto no hay Dios que las entienda...

Ya han visto los cartageneros que tiran a los... (text cut off)

CONTENIDO

	Pág.
La Iglesia abanza sus privilegios en la República burguesa (Agencia Americana)	3
Socialización	2
La máscara y el rostro, por E. Enaura	3
¿Cómo seleccionar hombres para las tropas de choque?	3
El problema naranjero y la política	3
Revista de Prensa	3
La solución del problema del pescado	4
Hacia la línea de fuego	4
Algunas opiniones sobre la carestía de la vida	4
Información telegráfica y telefónica de la guerra fascista	5 y 6
Información telegráfica y telefónica del Exterior	7 y 8
Granmet del Besós	9
Notas de la región	9
Héroes de nuestra aviación	10
La hora de los sacrificios	10
Un interesantísimo libro de Juan Peiro	10
Asambleas y convocatorias	10
Cartelera y Radio C.N.T. - F.A.I.	11
Max noticias del paraiso fascista establecido en Palma de Mallorca	12
Importantes declaraciones del Presidente de Cataluña y un comentario de SOLIDARIDAD OBRERA	12
El espíritu militar de la Revolución	12

Apuntes históricos de SOLIDARIDAD OBRERA

LA IGLESIA AFIANZA SUS PRIVILEGIOS EN LA REPUBLICA BURGUESA

EL PROBLEMA RELIGIOSO EN LAS CONSTITUYENTES

El primer serio contratiempo que tuvo el Gobierno provisional en las Cortes Constituyentes, lo originó la cuestión religiosa. Hasta topó con la Iglesia, todo iba bien. Los conflictos de orden público se encargaba de resolverlos la fuerza pública, se pegaba a diestro y siniestro, sin miramiento alguno, se escamoteaba la obra revolucionaria sin que surgiese la más pequeña discrepancia en el Gobierno, hasta que en el Parlamento, al redactarse el artículo 24 de la Constitución, en el que se restablecía la disolución de las órdenes religiosas, la incautación de sus bienes y la supresión total del presupuesto del clero, surgió la protesta alzada de Alcalá Zamora, en cuya actitud le siguió Maura, que hasta entonces estaba unido políticamente a Niceto.

El conflicto adquirió serios caracteres. Las derechas monárquicas que aparecieron en el primer Parlamento de la República, emboscadas en el grupo llamado "agrario", etiqueta con la que se cubrieron todos los enemigos del régimen, se pusieron al lado de don Niceto. Los partidos republicanos que habían votado el artículo 24, que hubiese resultado de un golpe en España el problema clerical, expulsando todas las órdenes religiosas, incautándose de sus bienes, impidiéndoles la enseñanza y extinguiendo totalmente el presupuesto de culto y clero, vacilaron, desdiciéndose de lo dicho y contribuyendo con su actitud a crear la más seria dificultad que ha tenido durante los últimos cinco años, la República burguesa.

Hubo discrepancia dentro del Gobierno. Alcalá Zamora se negaba a toda solución. El quería una República vaticanista, rodeada de curas y de frailes, de banqueros y financieros y grandes hombres de negocios. El régimen burgués, con todos sus atributos y privilegios. Ya lo dijo en Valencia al declararse republicano un año antes de elevarlo a la presidencia del Consejo. ¿Qué extrañarse ahora que se adoptase una actitud de protesta frente a la solución que el Parlamento proponía en la cuestión religiosa?

Azaña era el ministro que menos intervenía en las discusiones sobre la cuestión religiosa. Cada vez que el tema se trataba con cierta violencia, don Niceto miraba fijamente a Azaña y éste bajaba la vista como diciendo: "¡Tiene usted razón, don Niceto!" La formación cultural de Azaña era para don Niceto un antecedente valiosísimo. El ministro de la Guerra se había educado en el colegio de los Agustinos del Escorial. Entre los frailes pasó sus mejores años mozos. Nunca se



ROCHA hombre de confianza de Lerroux, abogado mediocre y político de menos talla, que fué ministro de la República en pago a sus funciones de celosina radical

había distinguido por sus exaltaciones en materia religiosa. Azaña no era, pues, un anticlerical y hasta si le apuraban, ni siquiera un laico.

"SOLUCION" DEL PROBLEMA RELIGIOSO

Cuando el presidente del Consejo del Gobierno provisional creía que tenía dominada la situación, en una sesión nocturna habilitada para discutir el candente tema que dividía de manera tan profunda las opiniones de la Cámara, de pronto Azaña pide la palabra. Y cuando Niceto creía a su ministro de la Guerra entregado a los problemas militares y ajeno por completo a las cuestiones religiosas, Azaña pronuncia un discurso que produce la mayor impresión y sorpresa, y presentando una enmienda que fué aceptada y que pasó a formar parte de la Constitución, como el artículo 26 de la misma y en la cual se daba una solución al problema, al parecer satisfactoria, pero que dejaba las cosas en el mismo o en peor estado que antes de rechazarse el contenido del artículo 24.

El artículo 26 considera a todas las Asociaciones religiosas como sometidas a una Ley especial, y que reproducimos íntegro para conocimiento del lector, y porque su contenido ha de ser objeto de un meditado estudio, que llevará a su ánimo el convencimiento de la mixtificación, del fraude de que ha sido objeto el país, dejando subsis-

tente un problema que, como el religioso, exija soluciones tajantes, extirpando de raíz un problema que tan hontanamente ha perturbado la vida de la sociedad española. Dice así:

Art. 26. Todas las confesiones religiosas serán consideradas como Asociaciones sometidas a un ley especial. El Estado, las regiones, las provincias y los Municipios no mantendrán, favorecerán ni sufragarán económicamente a las Iglesias, Asociaciones e Instituciones religiosas.

Una ley especial regulará la total extinción en un plazo máximo de dos años, el presupuesto del clero. Quedan sin efecto aquellas órdenes religiosas que estatutariamente imponían, además de los tres votos canónicos, otro especial de obediencia a autoridad distinta de la legítima del Estado. Sus bienes serán nacionalizados y afectos a fines benéficos y docentes.

Las demás órdenes religiosas se someterán a una ley especial votada por estas Cortes Constituyentes y ajustada a las siguientes bases:

- 1.ª Disolución de las que, por sus actividades, constituyan un peligro para la seguridad del Estado.
2.ª Suscripción de las que deban subsistir en un Registro especial dependiente del Ministerio de Justicia.
3.ª Incapacidad de adquirir y conservar por sí, o por persona interpuesta, más bienes que los que, previa justificación, se destinan a su vivienda o al cumplimiento directo de sus fines privativos.

- 4.ª Prohibición de ejercer la industria, el comercio o la enseñanza.
5.ª Sumisión a todas las leyes tributarias del país.
6.ª Obligación de rendir anualmente cuentas al Estado de la inversión de sus bienes en relación con los fines de la Asociación.

Los bienes de las órdenes religiosas podrán ser nacionalizados.

LA PRIMERA CRISIS DE LA REPUBLICA

La discusión que produjo la aprobación de esta enmienda, adquirió caracteres de gran batalla parlamentaria. Puestos de acuerdo los partidos republicanos gubernamentales, quedó aprobada y pasó a formar parte de la Constitución.

Al terminar en las primeras horas de la mañana del siguiente día la emocionante sesión, se anunció que el Gobierno estaba en crisis. Alcalá Zamora, seguido de Maura, abandonaron el Poder. Se iba a dar un caso curioso de tener que resolver una crisis sin que existiera el poder moderador. El presidente del Consejo cumplía las funciones de presidente de la República hasta que la Constitución no estuviese votada. Se encargó de solucionar el presidente de la Cámara, camarada Julián Besteiro, a quien donosamente se le dió el calificativo de Julián I. Cuando todo el mundo esperaba que el sustituto de Alcalá Zamora fuera Alejandro Lerroux, que había obtenido cinco actas y una votación nutridísima en las elecciones para las Cons-



La cuestión religiosa ha sido la pesadilla de España hasta el 19 de Julio, en que los trabajadores azaharon por medio de la tea y el petróleo con todo su predominio.

tituyentes, se vió con sorpresa que el presidente de la Cámara, después de celebrar las necesarias consultas, nombraba jefe del Consejo a Manuel Azaña, ministro de la Guerra. Firmante de la proposición que había pasado a formar parte de la Constitución, como artículo 26.

PRELIMINARES DEL PUGILATO LERROUX-AZANA

Los amigos de Lerroux no salían de su asombro. ¿Nosotros tenemos mayor número de diputado?, en la mayoría, que Azaña! ¿Por qué se le da el Poder? El mismo Niceto no acertaba a comprender lo sucedido. La maniobra acreditaba a su autor de hombre dudo para la intriga política. Azaña apareció en escena cuando el problema religioso presentaba una mayor complejidad en el Parlamento y la solución dada por él, conseguía dos finalidades bien distintas, pero que satisfacían por igual a las derechas como a las izquierdas. La cuestión religiosa quedaba subsistente y se cubrían las apariencias ante la opinión de izquierda. El clero, durante dos años, seguiría cobrando treinta millones de pesetas por anualidad; las órdenes religiosas quedaban subsistentes en espera de una Ley que regularía su vida legal, y respecto a los jesuitas todo el mundo sabía que eran lo suficientemente poderosos para impedir la disolución de la Compañía. Por este lado las derechas quedaron satisfechas, y en cambio, las izquierdas, cubrieron el expediente ante las

masas revolucionarias, adoptando determinaciones, cuya solución dejaban al tiempo. El porvenir se encargó de demostrar la ficción que las izquierdas llevaron a cabo en aquel momento en que se resolvía el porvenir de la República burguesa. Azaña se alió con la presidencia del Consejo, inclinando la orientación conservadora burguesa de tipo antibreterista, que fué la característica del régimen republicano, fenecido en Astaranzas al empuje de la F. A. I. y de la C. N. T. el 19 de Julio.

La explicación de por qué Lerroux había dejado paso a Azaña a la presidencia del Consejo de ministros, aprovechándose del revuelo producido por la cuestión religiosa, la explicó por aquellos días José Rocha, el amigo incondicional de Lerroux y hombre de confianza en sus empresas comerciales. Rocha fué durante la República el depositario de todos los secretos de don "Ale". Lo que él decía, en relación con el pensamiento del jefe, se aceptaba como si fueran las mismas palabras de Lerroux.

Nosotros, decía Rocha a unos cuantos íntimos, hemos dejado paso a Azaña para gastar el último valor que podría oponerse al encumbramiento de mi jefe. No convenía que Alejandro fuese a la presidencia del Consejo por una cuestión religiosa. Como este hombre caerá muy pronto, nos hemos aprovechado de sus ambiciones para encaramarlo en el Gobierno y hacer después que su caída sea algo estrepitoso, el balcazo de Azaña formara época. Es cuestión de dos o tres meses a lo sumo. La República somos nosotros. ¿No han visto ustedes la cantidad de actas y de votos que ha tenido nuestro Partido y especialmente nuestro jefe? Cinco actas y 35.000 votos sobre los demás candidatos republicanos, que formaban la coalición en Madrid, es el resultado de nuestra política. El país está con nosotros.

Un chusco, amigo íntimo de Rocha, le interrumpió diciéndole:

—¡Mira, Pepe, no hables mucho de esto de los votos, que ya sabes lo que dicen por ahí: Que no son votos, sino basura!

Rocha, imperturbable, con su habitual impassibilidad, contestó:

—Sí, sí, basura. Todos esos votos son oro, de la mejor buena ley. El tiempo se encargará de demostrar que los únicos hombres capaces de salvar la República, somos nosotros. La política radical dará a la naciente República un destacado matiz.

El escandaloso affaire del Straperlo, se encargó años después de confirmar los vaticinios de Rocha, figura destacada del radicalismo lerrouxista.

LABOR DE LA RETAGUARDIA

SOCIALIZACION

"En el momento en que se logre unificar en una síntesis a los tres grandes movimientos obreros: sindicalista, cooperativista y el llamado socialismo municipal, quedarán creados los fundamentos de una sociedad socialista. — P. Kropotkin."

Así opinaba ya, mucho antes de la Gran Guerra, en el "FREEDOM" de Londres, nuestro gran maestro Kropotkin. Había reconocido, pues, la necesidad de establecer la unidad de acción de estas grandes fuerzas creadoras, que antes, durante y después de la Revolución, han de conducirnos a la anhelada meta de nuestra completa emancipación económica.

Pero, lamentable es reconocerlo, ni antes ni durante la Revolución que estamos viviendo, no sólo se ha laborado por esta unidad de acción —que forzosamente se tendrá que hacer después del triunfo—, sino que la ya vieja pugna entre sindicalistas y cooperativistas, lejos de desaparecer en unos momentos tan graves como los presentes, recrudescen hasta el punto de hacer exclamar a unos y otros:

"¿Hay que socializar las cooperativas?" (¡!) "¡Si así tampoco se sienten convencidos, seremos nosotros quienes tendremos que buscarles un calificativo." (¡!)

Francamente, esto no debe ni puede continuar así. Recientemente, hemos visto unificadas nuestras fuerzas, principalmente destructivas del vuestro y arcaico régimen pasado, ante un enemigo común que cobardemente nos agredió en la oscuridad de nuestras discordias. Esperaremos hallarnos ahora al borde de un posible fracaso, para unificar nuestra acción constructiva, y orillar, por lo tanto, el peligro como es debido?

Ya va, pues, siendo hora de convencernos todos, de una vez, de que nuestros destinos, pero igualmente orientados esfuerzos creadores, deben converger en un mismo punto donde apoyarnos, para levantar y echar por la borda el mundo de injusticias que padecemos. De no hacerse así, no nos hagamos ilusiones, estas pugnas, fáciles de suprimir, han de retrasar más aún la fecha de nuestra emancipación.

Por consiguiente: Abojar por que la acción sindical se limite a asegurar las diferentes fases de la producción, y la cooperativista su distribución o consumo, significa mediatizar o condenar a su angustia a las dos acciones, ya que ninguna de ellas limita sus funciones a las ya indicadas. Existen, en efecto, infinidad de cooperativas de producción, y de muchas otras modalidades distintas a las del consumo o distribución, como existen también numerosos Sindicatos de

distintas profesiones cuyo rendimiento no se traduce en producto material. Apropiarse una u otra acción, de funciones inadecuadas, y que sólo ha de poder llevar a cabo con dificultad y falta de rendimiento, significa avivar aquella vieja pugna citada anteriormente, cuyos funestos resultados no hace falta describir.

Pretender, inútilmente, apartar de la nueva estructuración económica-social, a un movimiento tan aceptado por las masas de trabajadores de toda tendencia ideológica, y tan arraigado internacionalmente, como lo es ya el cooperativista, supondría algo más grave que limitar el vastísimo error que con él cometió Lenin; supondría no saber, o no querer sacar provecho de su acierto, cuando, después de las reiteradas demostraciones e insistencias de los cooperativistas rusos, reconoció bien públicamente su error, al fomentar de tal manera este movimiento, que hoy día ha llegado a ser uno de los puntales más firmes de la economía de la U. R. S. S.

En cambio: Reservar en cada una de las fuentes de riqueza y bienestar los aspectos técnico-profesional, científico, etc., a la acción sindical, y los aspectos régimen de explotación-distribución, retribución, etc., a la acción cooperativista, ya sería distinto, puesto que unificaría las dos acciones, mejorando sensiblemente su eficacia al completarse con el estrechísimo contacto que requieren sus innegables e infinitas relaciones; buena prueba de ellas es el no poder asegurar en la actualidad, de manera bien cierta, si una cooperativa de consumo no es también un Sindicato de consumidores, o si un Sindicato de industria no es también una cooperativa de productores.

Por otra parte, y de acuerdo totalmente con el parecer de nuestro gran maestro Kropotkin, las operaciones de conjunto de las dos acciones habrían de centuplicar forzosamente su eficacia, si, a medida que las necesidades de las colectividades lo requiriesen, fuesen relacionándose en grados progresivos con los Consejos administrativos locales, comarcales, regionales, nacionales e internacionales, o sea, como en buena lógica ha de suponerse, en un régimen libertario como el que propugnamos.

Llámense, pues, como se quiera a este conjunto, o a la síntesis de estos grandes movimientos de los trabajadores, lo que importa es que cesen ya todas estas microscópicas concepciones en pugna y laboremos todos por nuestra completa unidad de acción en la retaguardia, del mismo modo que la llevan a cabo nuestros camaradas en la vanguardia. De lo contrario, podría ser que algún día nos pidiesen explicaciones.

Miguel Pérez

Plata para la guerra y cuadros para nuestros museos

Nuevamente los agentes de Investigación y Vigilancia de la Generalidad de Cataluña, con el entusiasmo característico de los defensores de la Revolución, controlados por nuestro compañero y amigo Dionisio Eroles, jefe superior de los Servicios de Orden Público, han entregado a la Tesorería de la Generalidad y Museo Nacional de Cataluña, 43'050 kilos de plata de ley y 62 kilos de metal, más varias obras de arte, importantísimas, de Lilmona, Ivo Pascual, J. Baixas, B. Carles, Oliver, Campmany, Agapito Casas, Cabanyes, Valls, Serra, Gabafach, Galofré, Yago de Corcer, Padilla, Sisquella, Martí Alsina, Pujol, Bonet, Mir, Bosch, Mas y Fontdevila, Bosch y Roger, y varias colecciones de dibujos de artistas españoles y extranjeros.

El ministro francés del Comercio, es recibido por el presidente del Gobierno servio

Belgrado, 8. — El ministro francés de Comercio, señor Paul Bastid ha sido recibido en la estación por el ministro de Comercio, señor Urbanitch a quien rodeaban los altos funcionarios de su Ministerio.

A las once, el señor Bastid ha sido recibido por el jefe del Gobierno, señor Stoyadinovitch. — Fabra.

Hoy, mañana y siempre: guerra al fascismo y viva la Revolución social!

LA MASCARA Y EL ROSTRO

¡Osú, lo que va a pasar!



No es extraño que un maestro de la ciencia médica como Marañón esté a nuestro lado. Quizá él, verdadero especialista sobre estudios de homosexualidad, se ha explicado mejor que nadie todo el proceso de la militarada, por medio de la ciencia. Y si es así, habrá visto claro, más claro que nosotros mismos, que en el fondo de todo este crimen monstruo que se está haciendo en España no hay más que un proceso morboso, un caso patológico, digno de ser llevado a un catálogo clínico...

Observad, si no, que todo danza entre pederastas y que el pederasta en su incunación aberrada llega al crimen como a un sentimiento del placer mismo.

La "limpia" que Hitler hizo aquella noche célebre del año 34 en su propio "estado mayor" extrayendo del lecho a sus víctimas, muchas de las cuales fueron sorprendidas "in fraganti" en delitos "contra natura", según declaración del mismo "Führer", no fué más que un acto de un invertido, atrevido por la locura de los osos. Todo Berlín conocía sus intimidades con Rohem. El "bello Adolfo" ha tenido una juventud muy dudosa en este sentido y aun hoy mismo huye de las mujeres cuanto puede...

Pero se da el caso que ahora coincide este asesino homosexual con Franco, acusado feminóide que dió mucho que hablar en tierras de moros y con moros precisamente por los años 19 y 20, cuando los militares de nuestro Protectorado vivían en plena corrupción, cambiándose las mujeres; cuando ocurrieron sucesos como los del asesinato de Castro Girona por un hijo de Barrera en el Retiro de Madrid, consecuencia de las veleidades de una hija del general Cabanellas a quien medio Tetuán conocía por "la querida de todos".

No es menor la corrupción en este sentido de los moros. Conocidas son sus promiscuidades. No hay seguramente un morito del Rif que a los diez o doce años no haya tenido que ir al tálamo de un moro rico. Ved, también, como coinciden en este caso movidos por la mano homicida de Franco moros y cristianos de sexo ambiguo.

Por último, observemos la aportación italiana, con esos "camisas negras" llenos de cintas y encajes femeninos que, a no dudar, por el atavio llevan un fondo de los antiguos romanos; pero de aquellos romanos estetas de la escuela de Petronio más que de los romanos de César Augusto, aun cuando Mussolini mire la estatua que este gran emperador tiene en la mejor vía de Roma, con ojos de odaliscas.

Toda la invasión—lo mismo la extranjera que la de sus cómplices los generales españoles—son una conjunción enfermiza de hombres tarados, con relieves acusadísimos de pederastia, unidos en la misma idea del gran crimen; porque está demostrado por los estudios patológicos que, el crimen, une con más fuerza que nada a los invertidos, dada su tendencia al mal, a regar con sangre sus extravíos, originados por un desequilibrio glandular.

Naturalmente que cada invertido comete su crimen según en el plano social en que se desarrolla su vida. Si se trata de un mariconóide que es ambulante de Correos, realiza el crimen del expreso de Andalucía, como Navarrete. Si se trata de un general, explota su pasión asesina por el lado de Franco... Pero el resultado fatal de estos hombres a medias, de estos tarados, es que acaban en criminales si hay una fuerza que se les oponga a su instinto, que es mil veces más temible que el de un hombre cien por cien, por cruel y salvaje que sea.

Ya hay "moros rubios" en Madrid. Ya están los alemanes. Se entenderán muy bien con los otros moros, con los negros. Les faltaban las bayaderas de "camisa negra" de Mussolini y también están a punto de llegar. Buena "carra redonda" en puertas. El gran poeta Antonio Agraz ha sabido recoger en este breve romance todo el contenido de ese contubernio que se escapó de la pluma del Dante en su "Inferno":

Tres mil alemanes vienen. Aun acaban de llegar. Barco pirata les trajo por los caminos del mar. Todos son muy lindos mozos, y tienen dulce mirar, y anchas caderas redondas, que se ondulan al andar. Eran del harén de Rohem, el bizarro militar. Con lágrimas de sus ojos Adolfo les vió marchar. ¿A dónde han ido a caer! ¿A dónde han ido a parar! ¿A Cádiz, señor, a Cádiz! ¡Escrito debía estar! Moros, que les ven venir,

Ese "¡Osú, lo que va a pasar!" es la gracia salerosa de la musa ibérica, hecha de carne de hombre como la de Viriato, carne que en los tiempos que corremos más que carne parece bronce...

Puede que la razón suprema que ha movido a Marañón a incorporarse a nuestro lado haya sido ésta: una razón de orden científico que si él quisiera podría desarrollar de mano maestra, de mano de Marañón...

Ezequiel Endériz

DE PSICOLOGIA MILITAR

¿Cómo seleccionar hombres para las tropas de choque?

¿Quién quiere formar parte de una tropa de choque?

Supongo que toda la fila de jóvenes da un paso adelante, como un solo hombre: todos son valientes, todos están dispuestos a jugar la vida por una causa justa. Sin embargo, están inexpérimentados todos, y no hay que ser psicólogo para saber que una vez en presencia del enemigo, una vez ante una tarea durísima, reaccionarán de manera muy diferente. Importa, pues, proceder a una cuidadosa selección, ya que para una tropa de choque sólo son aptos los más duros y más tenaces: individuos que tengan nervios de cuerda y que sepan resistir cualquier contratiempo moral o material.

Los especialistas de psicología militar de los países fascistas tienen pruebas especiales para determinar las aptitudes del "hombre de choque". Explicaremos aquí, en breves palabras, una prueba empleada por Schüller de Harka.

El sujeto que vamos a examinar, entra en una sala de gimnasio, donde ya le espera una Comisión de psicólogos. Se le dice que se examinará su habilidad corporal. Se debe colocar en la espalda un saco con pesada carga, y ejecutar luego ejercicios de equilibrio en un banco muy estrecho de los que abundan en los gimnasios. Es natural que el examinado se cause prisa; es entonces que el psicólogo entra verdaderamente en funciones. Cuando el examinado comete una falta, debido a la fatiga, en tono autoritario se le obliga a continuar. El tono de voz se hace cada vez más agudo, mientras que la tarea se hace más dura. La Comisión observa de cerca la conducta del individuo. Hay temperamentos "bestias" (sólo citamos a Schüller de Harkka), que no hacen caso de las censuras maleducadas que el jefe de la Comisión de psicólogos le dirige en un tono poco agradable; otros, en cambio, abandonan inmediatamente la prueba, echan a llorar o se niegan a obedecer. Otros, en cambio, se muerden los labios, la sangre les sube a la cabeza y, sin embargo, a pesar de todo, persisten en su cometido.

Pero la prueba no se acaba aún aquí; es más dura todavía. Cuando el individuo está ya completamente agotado, se le concede un minuto matemático de descanso. Luego, se le manda que diez minutos más tarde señale el tiempo, coja un llavero con muchas llaves y abra determinada puerta y, señalando, busque un número de teléfono, escribiéndolo en un papel. El candidato repite la orden y debe volver inmediatamente a sus ejercicios de gimnasia. Esta vez debe subir, cansado que se encuentra, sobre una pared muy lisa y alta. Una vez llegado arriba, se lo hace bajar otra vez y salir de nuevo, con unas placas de plomo que debe colocar allí arriba. Cada vez que falle en algo, se le reprende duramente y se le cita el ejemplo de sus compañeros que llegaron a cumplir brillantemente con la misma tarea. "El individuo completamente descompuesto de-

be demostrarnos entonces que cumple puntualmente todo cuanto se le haya ordenado anteriormente, y sin esperar nuevas advertencias. Debe demostrar que nos podemos fiar de él más allá de la descomposición moral y física, la rabia contra su superior y las correcciones recibidas. ¿Quién sería capaz de buscar tranquilamente, entre las veintinueve llaves del llavero, la única que abre la puerta?" Y el psicólogo juzgará que venimos citando, llega a la conclusión de que todo aquel que sepa testimoniar después de un supremo esfuerzo físico y moral un completo dominio de sí mismo, paciencia y puntualidad, "es persona de sistema nervioso incorruptible, de temperamento resacaído y de carácter energético, lleno de fuerzas inéditas, capaz de resistir,

en la que podemos poner toda nuestra confianza y de la que podemos esperar grandes rendimientos". Y añade luego, con justa razón: "Si se procede a la selección con tan duras pruebas, podemos estar convencidos que no se colocarán en puestos llenos de responsabilidad a personas nerviosas, tímidas y abúlicas." Por mi parte, añadiría sólo que la prueba descrita me parece digna de la imaginación de un sáucio; sin embargo, qué duda cabe que la selección de "hombres de choque" no es cosa fácil, y quien quiere ser digno de misiones importantísimas, nos debe demostrar primero que reúne las cualidades necesarias. Recomendamos, pues, una adaptación al temperamento español de la prueba que acabamos de transcribir.

Dr. F. Oliver

El problema naranjero y la política

El ministro de Agricultura, camarada Uribe, ha dicho públicamente en Algeciras, que el Gobierno legítimo de la República "no había autorizado a nadie para incautarse de los productos de la tierra". Los ciudadanos... del auditorio, aplaudieron a rabiar, y la Prensa del cortejo, ha resaltado el hecho con grandes y habilidosos comentarios.

Las afirmaciones del camarada Uribe han sido como terrible acusación contra aquellas organizaciones proletarias que, con el afán de salvaguardar mejor los intereses y escudos de la Revolución en marcha, han puesto bajo su vigilancia, los productos del campo.

El atentamiento ha sido grande; porque esas cosas, no pueden decirse en tierras valencianas, en la propia zona donde el malestar cunde por el estado coactivo del problema.

Los efectos políticos de partido, no se harán esperar. A las filas del camarada Uribe acudirán muchos de aquellos ciudadanos... que según la Prensa pragonera del ministro, gritaban locas de entusiasmo: "Este es nuestro hombre. ¡Viva Uribe!"

Pero el problema quedará aun sin resolver. La audacia de este joven ministro, ha hecho pensar profundamente a quienes conocen en su entraña el problema naranjero, y también el asunto político en estos momentos históricos.

El camarada Uribe sabe que la gran parte de la riqueza naranjera de Levante está en estos días bajo el dominio de los hombres que viven al rojo vivo la guerra y la Revolución. Estos hombres y sus organizaciones sindicales, saben que la naranja forma parte del tesoro necesario para mantener esta guerra de Revolución. Y sabe también el ministro consumista, que estos hombres mil veces engañados, desconfían hoy de los "cavaleríos" que se ofrecen para remediar sus males. Pero el proletario revolucionario levantino no pasará las puertas de la ratonera que se le prepara con tanta habilidad.

Los grandes artículos del negocio de la exportación naranjera no pueden quedar sin la vigilancia auténticamente revolucionaria.

A nadie se le debe dar preferencias para que pueda atesorar nada. La Revolución y la guerra la necesitan todo; y todo lo que se haga o intente contra esto, es sabotear la obra de liberación de nuestro pueblo.

Los lacayos y logreros que ven con desespero que el negocio se les aleja cada día más, intentan frenar y detener la marcha revolucionaria que va a derribarlos y va a pasar libremente sobre ellos. Y estos son los que seguramente han influido en el mismo del camarada Uribe para que en el acto de Algeciras lanzara aquella acusación contra los guardianes de la riqueza que se disputa.

Nadie duda del camarada Uribe, pero es que en estos momentos ciertos experimentos son sumamente peligrosos.

El ministro de Agricultura sabe que la solución del problema depende siempre y en todo momento de la voluntad de los naranjeros. Y eso es lo que se debe decir al pueblo. ¡La verdad! cuando de este problema se le quiera hablar.

Hoy más que nunca es necesaria entre todos los antifascistas una labor de lucha conjunta, sin recelos, sin egoísmos, sin divisionismos.

El proletariado levantino, aceptará las soluciones prácticas y rotundas que debe ofrecerle el movimiento político con las cuestiones de tipo económico-social que pertenecen por entero a la Revolución.

heroica de contenido dudoso que a lograr que se abandonen las posiciones conquistadas al capitalismo armador al brazo del fascismo criminal.

El momento exige sacrificios a todos; hagámoslos con paciencia y con firme resolución. La Revolución lo manda.

BLAS MONSÓNIS

LA VANGUARDIA

En uno de los párrafos de su nota del día, dice:

"...Todos sabemos que nuestra guerra habría terminado ya, desapareciendo el peligro que tanto asusta a Inglaterra y Francia, si estas naciones, como era su deber, hubieran facilitado armas al Gobierno legítimo de España, que las necesitaba para sofocar una rebelión militar. No lo hicieron así, prefiriendo mantener la ficción del pacto de no injerencia, y se equivocaron, dando además motivo con su error a la prolongación de nuestra guerra interior y al sacrificio de muchos miles de vidas humanas."

Es tan evidente que Francia e Inglaterra se han estado chapando el dedo, mientras el pueblo español ha sido anejastrado y asesinado cobardemente por los fascistas al servicio del imperialismo italiano. De modo que no es una cosa nueva lo que nos dice "La Vanguardia". No temamos lo que decimos nosotros.

LAS NOTICIAS

U. Caracul el discurso pronunciado por Luis Companys, presidente de la Generalidad de Cataluña, en el Palacio Nacional de Montjuich con motivo de la Primera Jornada de la Nueva Economía. Elogia la sinceridad y el sentimiento del orador, que prescindió en absoluto de los ropajes retóricos para llegar directamente al corazón del pueblo. Y concluye así:

"sólo la verdad nos dará el triunfo. El que tenga un requerer, una duda o una sospecha, que lo diga. Y a trabajar con entusiasmo por la causa de todos."

Esto lo hemos dicho nosotros infinitas de veces; pero no es cosa a la que se haya prestado mucha atención. Todos presumen de lealtad y lealtad, y si fuéramos a ver la de cosas que se laboran tras las cortinas de la política... Ayer, SOLIDARIDAD OBRERA dijo en un entrecueto de primera plana:

Advertisement for 'OVARIA DE BARCELONA' featuring the text 'DIARI DE DON CIAS', 'SOLIDARIDAD OBRERA', and 'la Vanguardia'.

"Oigan bien todos: La C. N. T. y la F. A. I. no están dispuestas a admitir concesión alguna, venga de donde viniere, ni a permitir que la lealtad de que tanto se habla, quede reducida a un tópicus sin valor."

Lo repetimos, y lo repetiremos siempre.

treball

Glosa la manifestación de duelo de que fué objeto el camarada Balmier, y dice:

"Las diferentes banderas que el domingo se inclinaban, con el mismo ritmo solemne y prometedor, delante de la caja mortuoria de Hans Balmier, no solamente eran un símbolo de la

solidaridad internacional, sino una expresión de la unidad estrecha de todos los antifascistas. Que esta unidad sea más efectiva y más fuerte cada día, y habríamos creado una de las principales condiciones objetivas de la victoria que todos deseamos. Pues solamente esta unidad puede hacer que nuestra ayuda sea algo más que una aspiración o que un propósito a medio realizar. Reforcemos nuestra unidad, y Cataluña podrá llevar a término la gran tarea de hacer un esfuerzo supremo para ayudar a Madrid."

la humanitat

Se ocupa del problema de los abstencionistas, señalando algunas deficiencias, y dice en uno de los párrafos de su editorial:

"Son intolerables—ya no hablamos del problema en su conjunto—los abusos que se cometen de un tiempo a esta parte y a cada momento, en las mismas puertas de nuestra ciudad, en donde, por tanto, suponemos que autorizados por alguien, se dedica a despreciar a los ciudadanos que traen, en pequeñas cantidades, víveres de los pueblos catalanes."

Fracamente confiamos que no venos en esta medida la solución del problema de los abstencionistas. Estas son cosas un tanto nimias. La cuestión posee más fondo, y a fondo han de trabajar las organizaciones políticas antifascistas, las organizaciones sindicales, la Generalidad de Cataluña y el Municipio de Barcelona, que es a quien compete velar por el vecindario barcelonés. Todos de acuerdo y muy pronto, porque el problema urge de verdad.

LA PUBLICITAT

Comienza diciendo en su editorial, que la Primera Jornada de la Nueva Economía puede marcar una fecha capital en el curso de la Revolución. Exalta el sentido de responsabilidad y dice:

"Responsabilidad individual y lealtad con viva; encima de estos valores morales ha de edificarse la obra gloriosa de la transformación económica que Cataluña ha emprendido, según de sus destinos. Hemos de ganar la guerra; este pensamiento, esta voluntad no nos puede abandonar en su momento; nuestros actos más insignificantes han de converger en este fin supremo. Es cierto que sin armas, sin ejército disciplinado y organizado, nos sería más difícil alcanzarlo; pero el sacrificio de tantas vidas sería estéril si los que estamos en la retaguardia no fuéramos la misma voluntad en disciplinarnos y en crear una nueva economía que nos dé la victoria y nos prepare para una paz fecunda y gloriosa."

Nos complace en grado sumo esta coincidencia que ha de fructificar con el entendimiento de Cataluña.

El No Gótico

Repetimos las veces que nos ha pasado por la cabeza, que si se tomara la toma de Madrid, cosa que los ha colmado de ridículo ante su mismo entero, concuque así:

"Les falló Santiago, les fallará la Concepción, les seguirá fallando todo su valle al. Al amanecer del nuevo día, el asalto para el ataque y toma de Madrid, el heroísmo madrileño ha tenido una nueva hora. ¡Sí, sí! ¡Como no la tomara por mar!"

Madrid, aunque lo destruyan y no quede piedra sobre piedra, no dejará de ser Madrid. Mientras quede un madrileño con buen humor, Madrid se salvará.

La solución del problema del pescado está en la colectivización y no en la municipalización

CAPACIDAD PARA REALIZAR ESTA OBRA

Dentro de los estamentos que forman el nexo de la industria pesquera, hay capacidades que, no solamente comprenden esta necesidad, sino que hay estudios realizados sobre tan importante y palpitante cuestión basados en datos metódicos por el propio conocimiento cotidiano de la industria. Como hay también una serie de Cooperativas de pescadores y Pósitos de los mismos, cuya fundación acabó con la explotación de los intermediarios (remittentes). Estos organismos de carácter local en las playas, si bien realizan una función meritoria en favor de la clase, no es el todo. Acoplados a la colectivización general en Cataluña, las ventajas de expansión serían muy otras y los resultados muy diferentes.

INTEGRANTES DE LA COLECTIVIZACION

Lo son todos los pescadores, que abraza la extensión controlativa de la Federación Regional de Trasmontana de la Industria Pesquera. Todos los componentes del Sindicato de la Industria Pesquera y Anexos de Barcelona. Todos los buques del Mercado Central. Todos los vendedores de puestos fijos en los mercados. Una cantidad a señalar de VENEDORES AMBULANTES. Todas las tiendas de pescado existentes en la ciudad y, por último, todos los EXPORTADORES A LOS PUEBLOS DEL INTERIOR DE CATALUNA. Quedarían fuera de la colectivización las tiendas y puestos fijos de venta en las poblaciones de Cataluña, aunque todos ellos—si así lo entendieran—podrían colectivizar las ventas en cada localidad.

EL BLOQUE ECONOMICO SERIA IMPONENTE

Colectivizados todos los elementos predichos, la industria adquiriría una potencialidad incalculable y ordenativa y una solvencia económica de muchos millones de pesetas.

UN SOLO MERCADO DE VENTAS AL POR MAYOR

Toda la pesca de Cataluña iría consignada al mercado central colectivizado e "ipso facto" cesaría automáticamente la venta en la "plancheta", pues la colectivización lleva consigo simplificación en las operaciones, ahorro de mano de obra y celeridad en la distribución.

GARANTIA ECONOMICA Y EXACTITUD DE PRECIOS

Efectuada esta organización, los importadores del Cantábrico, del Mediterráneo y de las islas Baleares y Canarias, se desenvolverían mucho mejor que hasta ahora, porque tendrían la exactitud de sus liquidaciones, la merma natural en sus pesos, un precio uniforme—jamás conseguido—y, por tanto, una seguridad en el rendimiento de su trabajo y todas las seguridades para el cobro de sus liquidaciones.

La organización de Cataluña sería un espejo donde podrían mirarse las demás zonas pesqueras e incluso con el tiempo adoptarían la misma organización catalana.

LA COLECTIVIZACION ACABARIA CON LOS ABUSOS

Los pescadores cesarían automáticamente de ser los parias del mar y la clase peor remunerada. Los compañeros del Sindicato de la Industria Pesquera, hubieran cumplido su misión revolucionaria y, de acuerdo con el espíritu y normas de la Confederación Nacional del Trabajo. Los consignatarios—aunque ya trabajan como los segundos—podrían cooperar con sus conocimientos al fomento de la nueva concreción económica por tener cubiertas sus necesidades económicas y beneficiarse de todas sus ventajas. Los pescadores, con las competencias de mercado y dejar de ser el blanco de los consumidores. Igual fenómeno ocurriría con los de las tiendas y ambulantes. Y los exportadores efectuarían una función social necesaria y todos en conjunto se dignificarían. Total, que la industria saldría del presente supor económico. Las existencias en plaza estarían siempre aseguradas y garantizadas. Los precios serían bastante uniformes. La zozobra del futuro desaparecería para todos ellos. El pueblo se beneficiaría considerablemente de esta magna organización. Los precios del pescado serían asequibles al jornal medio de todas las clases obreras y por último, la industria recibiría un impulso tan ascendente que nadie, en estos momentos, es capaz de calcular.

Repetimos que en todos los sectores señalados hay capacidades para llevar a cabo esta gran obra, lo que falta es solamente penetración entre la U. G. T. y la C. N. T. para llevarlo adelante. Lo imposible no existe en lo económico.

¡Manos a la obra! A encauzar con altura de miras este problema y con vistas siempre a la revolución triunfante.

EL PROBLEMA DE LAS SUBSISTENCIAS

Algunas opiniones sobre la carestía de la vida

NOSOTROS Y LA OPINION

Siempre hemos vivido en contacto con las inquietudes del pueblo. Las vicisitudes y las alegrías, las compartimos en fuerte ayuntamiento espiritual, sin que jamás, ni aun en los momentos más críticos, hayamos flaqueado por ningún concepto. Y ahora, como antes y como siempre, seguimos, por encima de todo, defendiendo los postulados genuinos del pueblo. Sepan, pues, quienes creen y pretenden desorientar nuestras justificadas campañas.

Contra el problema de la carestía de las subsistencias, tenemos fijado todo nuestro empeño, ya que creemos esta cuestión fundamentalísima para mantener el principio del orden revolucionario.

Sin una retaguardia bien abastecida, no es posible el triunfo en ninguna guerra. Sin un orden, sin un control energético, riguroso, no es fácil cimentar sólidamente la Revolución. He ahí por que al sustentar este criterio, pretendamos llevar a una total normalización la injustificada carestía de la vida.

Hoy nos lanzamos a la calle para sondear en la opinión de las gentes lo que piensan y lo que ven acerca del problema de subsistencias. Preguntando a unos y otros, es probable que veamos las cosas como son y no como quieren algunos que las veamos.

UN CARABINERO

El azar nos pone en relación con un carabainero. Su indignación y sus comentarios excitados nos hace interesarnos en lo que dice:

—Todo está por las nubes. No hablamos ya de los alimentos. Estos están muy lejos del alcance de nuestros sueldos. Los comerciantes, escandalosamente, sabotean el movimiento. Lo aprovechan todo para lucrarse. Días pasados, mi esposa fue a comprar una bombilla y le cobraron 150. Hoy he ido yo al mismo establecimiento, y por otra bombilla igual me han cobrado 125. Como es consecuencia, he protestado. Por toda justificación, me han dicho:

—Nosotros no tenemos la culpa; es

la guerra que lo ha encarecido todo. ¿Qué motivos hay para que una bombilla, en el intervalo de dos días, se suba de precio 35 céntimos? Como este comerciante, desafortunado, son la mayoría. Cuando no tienen justificación para sus robos, los quieren escurrir con la excusa socorrida de la guerra.

UNA MUJER EN LA COLA DEL CARBON

—¿Tenéis muchas dificultades para adquirir carbón?

—¿Dificultades...? hay pocas. Que hemos de esperar mucho unas veces, y que otras no nos lo dan.

—¿Por qué no os lo dan?

—¡Mira este! Porque no queda cuando llega el turno. Y esto, nadie tiene la culpa más que los Comités responsables. Mi marido dice que si en Cataluña falta carbón vegetal, es porque quieren. Con unas cuantas semanas en los montes de carrasacas de los alrededores de Barcelona, se puede hacer carbón para muchos meses.

—Es posible que tengas razón pero para lo que dice tu compañero, se necesitan muchos hombres, y no creo que puedan conseguirse.

—¿Cómo que no. Que "arreen" con toda esa serie de señoritos inútiles que hay por los cafés y los lugares de vagancia, y veréis qué pronto se resuelve esto del carbón. Hacéislos trabajar a todos, y veréis cómo no se carece de nada. Todo es cuestión de proponérselo.

Creo que no anda descaminada esta mujer. Con probarlo no se perdería nada.

UN EMPLEADO DE NOVENTA PESETAS

—No me habéis. Estoy desesperado. Con seis hijos y 90 pesetas semanales, no puedo mantenerlos ni con pan sólido, escusias etc. Los comestibles, no es que no haya, no; es que aunque hubiera, no podría comprarlos con esos perreros. Se la subido todo, sin control ni justificación. Como no existe la competencia, los precios son a capricho en las tiendas. Si titubeas

CROQUIS DE LA GUERRA

HACIA LA LINEA DE FUEGO

por EDUARDO ZAMACOIS

(enviado especial de SOLIDARIDAD OBRERA)

Salimos de Barcelona dando escolta a un enorme camión cargado de prendas de abrigo para nuestras milicias de la zona de Yésero.

Más allá de Martorell, los alborotos epilépticos del camino nos obligan a marchar despacio. Atardece, molesta el frío y la purpura oscura de mantas y capotes hacinados sobre el camión parece dejar una estela de calor a lo largo de la carretera. Cieran el horizonte las rocas de Montserrat: peñascos grises, mondos, de trazado uniforme, colocados en ringleiras como piezas de un gigantesco juego de ajedrez. Abajo, casi a ras del valle, la luna ha encendido su lámpara. La serenidad del paisaje sobrecoge el ánimo. El crepúsculo desliza en el espacio transparente una claridad lechosa, ligeramente rosada y muy dulce; diríase que viajamos a través de una perla...

Van con nosotros el capitán Emilio Fernández, natural de Asturias; el teniente Joaquín Terrades, mallorquín, y el sargento Samarini, nacido en Cataluña, pero súbdito italiano por imperativos de familia. Los tres son de complexión hercúlea: el capitán Fernández es rubio y usa los cabellos tallados "a la francesa"; Terrades —facies broncínea, nariz aguilona, labios finos— se abriga las orejas con un "pasamontañas"; Samarini, que actúa de chofer, tiene sobre su cuello musculoso de toro, un cráneo de Otilio, pequeño y rapado.

Habíamos de la guerra porque en estos instantes sólo ella — la mil veces maldita — interesa. Samarini nos informa de que en la antecala del consulado de Italia, en Barcelona, un cartel escrito en italiano y español recomendaba a las visitantes saludar "a la romana". Glosamos la impertinencia del aviso y el diálogo sigue. Un ardor bélico indomable nos abraza. "Cueste lo que cueste, la victoria hay que ganarla"; tal es nuestra divisa.

—En Asturias —dice Fernández— los labradores cortan los castaños viejos a raíz de tierra para dar a la madera de sus retoños mayor dureza. Con la España actual debemos hacer lo mismo: podémosla bien, y de la parte sana que dejemos brotará la España nueva, fuerte, laboriosa y libre, que debemos legar a nuestros hijos.

Ha cerrado la noche; los incidentes del paisaje apenas se columbran. De improviso, en la carretera vibran gritos de enojo; inquietos nos apeamos y vemos que nuestro camión ha chocado violentamente contra un automóvil que avanzaba en sentido opuesto. De resultados del topetazo al auto se le inutilizó el motor y sus ocupantes —todos milicianos— pretendían egoístamente descargar el camión para seguir en el viaje a Barcelona. Tercio en el pleito con fiera entereza Emilio Fernández, y como el camión tampoco podía moverse, los disputadores dieron por terminado el asunto, resignándose unos y otros a pernoctar en la vecina villa de Cervera.

Como aún no era hora de cenar

por llevarte un género, ya hay otro que espera, sin explicaciones y lo más incomprensible, es que la subida no tiene razón de ser. Por ejemplo, el queso manchego, cuesta doce pesetas lo que antes, hace unos meses, sólo valía seis. ¿Por qué razón? Los comerciantes manchegos no lo han subido en esta proporción. Por lo tanto, el beneficio total es para los revendedores. ¿Tú crees que hay derecho a esto?

—¡Contra esto, no lo dudes, habrá sus sanciones!

—Eso es lo que hay que hacer, pero en seguida. Teniendo en cuenta de no limitarse sólo a los establecimientos de comestibles. Hay que ir, también, a fiscalizar las farmacias. Aquí sí que los abusos han llegado al colmo. Desde el yodo al bicarbonato, los precios han subido exorbitantemente. Por ser lo más corriente el bicarbonato, y ser un producto casi de consumo general, te explicaré los precios que éstos tienen. Los estuches que valían a diez céntimos, contenían unos 45 gramos. Hoy cuesta igual, pero sólo contienen 15 gramos, que supone un precio de venta de más de siete pesetas el kilo, y el yodo, los 100 kilos valían 100 pesetas.

—¿Es posible esta subida? A esta gente hay que castigarla; es más peligroso un comerciante desaprensivo, que veinte moros.

Así habla el pueblo. El sentir general se manifiesta, espontáneo, pero con un alto concepto de la responsabilidad del momento. Desoírnos, no sería justo, ni pertinente. Creyéndolo así, seguiremos pulsando diferentes opiniones, que no carecen de juicio, y son muchas veces impulsoras de claras soluciones.



Casas Consistorial de Cervera.

nos dedicamos a recorrer el pueblo que tanto ayudó a Pedro IV, "el ceremonioso", en su asalto a Mallorca, y desvelaron particularmente nuestra correntona atención las quince ménsulas, por todo extremo expresivas, que adornan una fachada del Ayuntamiento y en las que su autor— habla el vulgo— perpetuó las caras de otros tantos usureros que había en la ciudad.

Acosados por el relente buscamos abrigo en la Casa del Pueblo. El amplísimo local destinado a café y a billares está lleno de milicianos, de ruido y de humo. No se puede andar. La multitud sentada alrededor de las mesas forma un bloque. Los circunstantes charlan animadamente o juegan al dominó haciendo sonar las fichas contra el mármol de los veladores.

Pendiente del muro y en lugar notorio hay un "aviso" firmado por el "Comité Central de Defensa de Cervera"; un aviso seco, tajante, que en medio de toda aquella alegría nos recuerda la catástrofe que amanaza a España.

"Se pone en conocimiento —dice— de todos los habitantes de Cervera y su comarca, que los que escondan o sepan de alguna persona de carácter faccioso y no la denuncian, serán pasados inmediatamente por las armas."

Juzgamos la recomendación perfectamente redactada: es terminante y expeditiva; la recomendación "a vida o muerte" que las circunstancias reclaman.

En cambio el anuncio de un mitin que debía celebrarse en el "Teatro de los Campos Eliseo Rectus" nos hizo reír, pues testimoniaba la graciosa confusión en que incurrió quien, al redactarlo, añadió al nombre del célebre Paseo, el apellido del ilustre polígrafo.

Al siguiente día, ya casi de noche —aun fué necesario reparar el camión— continuamos el viaje. Una hora después llegamos a Lérida, donde cenamos y... ¡otra vez al camino!... Pasado Barbastro vislumbramos, suspendidas sobre la cresta de un monte cortado a pico, las casucas de El Grado, la aldea nativa de aquel loco, llamado Pardiñas, que asesinó a Canalejas. Vamos adentrándonos en los abruptos recovecos del Alto del Pino, y siempre cuesta arriba por un estrecho vial que mide más de veinte kilómetros.

Adelantamos cautelosos por el sendero —emejante a una cornisa— tendido al borde de los abismos, negros como cráteres, que separan unas montañas de otras. En las curvas el coche gime y se inclina ligeramente hacia el precipicio y cuantas veces dobla un recodo el inmenso panorama evoluciona prodigiosamente. Creyérase que avanzamos entre sombras, supuesta la vagarosa presteza con que todo —rocas, cañadas, árboles, simas, cumbres, estrellas— muda de lugar en torno nuestro. La sucesión de perspectivas es tan continuada y copiosa, que aturde. Basta un viraje para que el altivo cerro que teníamos enfrente se desvanezca y convierta en valle o para que la hondonada de

hinche y transmute en colina. La Tierra parece hervir; es como un mar agitado...

Extraño a tales maravillas Emilio Fernández ha cerrado los ojos; Terrades calla y fuma, y sobre el cristal del parabrisas se recorta la cabeza vigilante, pequeña y rapada, de Samarini, atento al camino que los faros del coche llenan de luz y que sin cesar cambia de rumbo como si no supiese por dónde ir.

Vista desde un aeroplano la carretera, trepando en espiral por los flancos de los montes, debe de dar la impresión de un gigantaco sacacorchos clavado en la tierra.

En la ruta de Yésero, dic. 1936.

JUVENTUDES LIBERTARIAS DE LAS CORTS

Aclaración necesaria

El Secretariado de estas Juventudes, sale al paso de los falsos rumores que hicieron circular elementos tendenciosos, y justifica que en estas Juventudes, y para el problema de los refugiados, no se debe nada a nadie ni se ha consumido CHAMPAN.

Confederación Nacional del Trabajo

Comité Nacional

NUUESTRO DOMICILIO Y TELEFONO

Ponemos en conocimiento de toda la organización, que nuestro domicilio actual es: Calle Landerer, número 1. Valencia. Teléfono 17947. — El Secretario.

A TODA LA PRENSA AFIN

Establecido el nuevo Comité Nacional, pide a toda la Prensa afin confederal, específica y juvenil, diarios y semanarios, remitan TRES ejemplares de suscripción.

Nuestro domicilio, calle LANDE-RER, núm. 1. Valencia. — El Comité Nacional.

NOTA. — Rogamos la reproducción en toda la Prensa afin.



LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

En el sector de Caspe, nuestras milicias, en duro combate, han mejorado las posiciones en la sierra de la Serna, mientras las columnas vascas obligan al enemigo a evacuar la población civil de Vitoria

LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

EL MENU DE GUERRA



Es indiscutible que el Consejo de Proveimientos de Barcelona, ha trabajado y trabaja incansablemente para ordenar la equitativa distribución de las subsistencias.

Como no es menos cierto que el problema, de por sí, es complicadísimo, pues hasta la fecha se han enviado al frente aragonés diez millones de pesetas en comestibles, cinco millones, por igual despacho, para hospitales y, en fin, si se tiene en cuenta que en la ciudad, por los efectos de la guerra misma, se han refugiado aquí centenares de miles de ciudadanos, procedentes del interior de la región y de otras provincias, se comprenderá, plenamente, que el problema es algo más importante de lo que parece a simple vista.

Consideramos un gran acierto la implantación del "menú de guerra", o sean dos platos a servir en todas

las fondas y restaurantes. Lo que ocurría ahora, era un abuso.

Con mucho dinero se podía comer opíparamente en estos sitios, mientras las mujeres del pueblo se volvían locas haciendo colas en las puertas de las tiendas. Y en Barcelona hay muchas fondas y restaurantes. Su censo es enorme. Con la medida establecida, no solamente hacemos resaltar, frente al enemigo, que nuestra despensa está mejor surtida que la suya, si no que, es cierto, que nuestra situación alimenticia es muy diferente a la de ellos. Los soldados que se pasan a nuestras filas cuentan, con toda clase de datos, la penuria que en este aspecto sufre la población civil y combatiente de las ciudades enemigas. Allí se ha racionado todo; es decir, se pasa hambre de verdad. Y ante ello, los facciosos no han tenido más remedio —con medidas coercitivas de gran violencia— que establecer, desde hace más de dos meses, el "plato único", o sea, tal cual se vieron precisados a realizarlo los teutones en la Gran Guerra.

La diferencia es enorme. Ahora, en nuestro campo, el problema se circunscribe a lograr una mejor distribución de los productos que más escasean y, según nuestras noticias, se trabaja con toda actividad para la entrega del carnet familiar, que resolverá, en buena parte, el asunto de la distribución equitativa de los alimentos.

Se han fijado precios para el aceite, para la volatería, para el pescado, las frutas y las verduras. La misión del Consejo es hacer cumplir, a rajatabla, las tasas señaladas, aunque se tenga que recurrir, no a las multas, sino a medidas más contundentes, pues el enemigo, emboscado, trabaja sordeamente para desacreditar a la Revolución y a todos sus organismos dirigentes, apoyándose en el agio de las subsistencias.

Información directa de nuestra Delegación en Madrid

Duelos intermitentes de artillería en varios sectores

Madrid, 8. — Después de un día lleno de impaciencia, donde se tomaron toda clase de precauciones, todo ha quedado reducido a un cañoneo vigoroso por parte de nuestra Artillería, que ha cumplido a la perfección su cometido, entorpeciendo las operaciones que ha realizado el enemigo en los frentes cercanos a Madrid.

En realidad, la actividad del enemigo durante la noche pasada y el día de hoy, se ha especializado en trabajos de fortificar sus posiciones de la Casa de Campo y de la Ciudad Universitaria, como si con ello nos quisiera dar a entender que piensa parar sus actividades guerreras, en espera de nuevos refuerzos. Los defensores de la heroica ciudad de Madrid, continuaron en sus puestos, decididos a rechazar todos los posibles intentos de ataque por parte del enemigo.

A media noche, presionó nuestras líneas en el sector de la Moncloa, y fué rechazado eficazmente por nuestras líneas, ocasionando al enemigo gran cantidad de bajas. Nuestra Artillería, durante la noche y a la madrugada de hoy, actuó con gran intensidad, y con sus acertados tiros destruyó las concentraciones facciosas de retaguardia.

En esta batalla de artillería, hay que hacer resaltar el comportamiento de un heroico compañero llamado Eusebio Talavera, que después de haber sido herido por un obús, se mantuvo en su puesto, negándose a que lo retirasen de su deber.

Nuestra Aviación, desde primeras horas de la mañana estuvo volando sobre Madrid y los campos cercanos, donde se halla estacionado el enemigo, contribuyendo a causar el pánico en las filas enemigas, especialmente en la Casa de Campo y en los lugares de la Moncloa.

En Aranjuez, nada de importancia. San Martín de la Vega y la Marañosa, ligero tiroteo de ametralladora y fusil.

Ayer, en Añover del Tajo, hubo un fuerte cañoneo.

En Cienfuegos, continúan las mismas posiciones que en los días anteriores.

En los frentes comprendidos entre Pozuelo y Húmera, presionó fuertemente el enemigo, con gran intensidad. El día de hoy ha transcurrido con absoluta calma.

En los frentes de la Sierra, ligero cañoneo, sin que tampoco se haya modificado ninguna de nuestras posiciones.

El enemigo da la sensación de cansancio o de que espera algún refuerzo para efectuar una ofensiva a fondo, pero nuestros milicianos están atentos siempre a cualquier estratagemas de los facciosos.

La moral en nuestras filas es excelente.

MOVIMIENTOS DEL ENEMIGO

En el frente de Madrid están tomadas todas las medidas para responder a todos los ataques facciosos

Madrid, 8. — En el sector del Puente de la Princesa, se ha observado, en la tarde de hoy, la llegada al puesto de mando enemigo en aquel sector, de un coche de lujo, escoltado por otros dos. Las fuerzas enemigas formaron y rindieron honores.

Con motivo de esta visita y de algún movimiento que se ha observado en las filas enemigas, se habla de un ataque de los facciosos, esta noche, sobre Madrid. Por si tal ocurriera, todas las medidas han sido tomadas, y si el enemigo intenta el ataque, hallará adecuada contestación. — Cosmos.

¿Preparan los rebeldes una nueva y fuerte ofensiva sobre Madrid?

Se ha registrado una calma absoluta en todos los frentes de Madrid, habiendo ocupado nuestras fuerzas algunos edificios en Carabanchel. En Vilaverde y en Mataderos se ha comprobado la presencia de soldados alemanes en las filas facciosas, habiendo logrado saber por algunos evadidos de las fuerzas rebeldes, su ferviente deseo de luchar a nuestro lado, manifestando la honda simpatía de proletariado alemán por la causa de España y admirando el tesón y heroísmo que ponen en la lucha los invencibles milicianos españoles.

Madrid, 8. — Tranquilidad absoluta en todos los frentes de Madrid. Tranquilidad que sólo es turbada por ataques de nuestras fuerzas, que poco a poco, con prudencia, pero con energía, van ocupando posiciones de dudoso valor estratégico en los diversos sectores. Y se van ocupando con prudencia para evitar bajas inútiles, pues el soldado es algo que nuestro mando tiene mucho en cuenta, para evitar sacrificios inútiles de vidas, lo que contrasta con la manera de actuar de los facciosos que han sacrificado miles de vidas en ataques absurdos que sabían de antemano condenados al fracaso.

Así, en operaciones parciales, nuestras fuerzas han ocupado diversos edificios en Carabanchel, en Villaverde y en Mataderos, así como han avanzado en el sector de la Casa de Campo, sin encontrar en los facciosos la decidida resistencia de días anteriores. Ni siquiera da señales de vida su artillería, lo que no deja de extrañar.

El comentario general que se oye en todas partes, es el de que se hace eco toda la Prensa, es que los facciosos están preparando una nueva y fuerte ofensiva contra Madrid. Esta parece ser la opinión general, y si esto es así, se puede asegurar de antemano que no habrá sorpresa para nuestras fuerzas en este ataque y que esta ofensiva fracasará como fracasaron los anteriores intentos de los facciosos para entrar en Madrid.

Pero hay que tener en cuenta que en otras ocasiones el enemigo ha preparado duros ataques contra Madrid, sin que esta preparación le obligase a una paralización tan absoluta como ahora, de sus operaciones de tanteo. Hostilizaba cada día, en ataques de menor o mayor envergadura y sus baterías no dejaban de disparar durante casi todo el día y parte de la noche. Esto es lo que hace pensar a muchos, y en este sentido hemos oído algunas opiniones, de que quizás el enemigo no prepare una ofensiva de gran fondo contra Madrid, sino que por el contrario, piense o esté en vías de realización el establecimiento de un frente al oeste y suroeste de Madrid, frente fortificado que le permitiría resistir las acometidas de nuestras fuerzas con menos efectivo, y retirar el grueso de sus fuerzas de sus actuales frentes para dirigirlos hacia otros lugares, donde se encuentra seriamente amenazado, dejando la operación sobre Madrid para mejor ocasión, si es que alguna se le presenta.

Esto, como es natural, no deja de ser una hipótesis, pero que está en parte corroborada por el silencio de las baterías facciosas, que bien pudieran en estos momentos estar siendo retiradas para ser transportadas allí donde el alto mando haya considerado preciso, para con un ataque que les permitiera algunos éxitos parciales, dar la sensación a sus mantenedores del exterior de que son capaces de llevar a cabo operaciones con éxito, a pesar del tremendo fracaso sufrido ante Madrid.

Sea como sea, los madrileños están gozando de unos días de casi absoluta tranquilidad, pues incluso la única arma que han intentado emplear los facciosos en estos días de calma, la aviación, ha visto fracasados sus intentos por la vigilancia estrecha de nuestra aviación. Y como no ha podido volar sobre Madrid para continuar sus criminales ataques, la aviación fascista se ha dedicado a bombardear poblaciones indefensas como las de Guadalajara y El Escorial, con el único fin de causar víctimas, sin que estas operaciones tengan ninguna finalidad militar.

La novedad de mayor importancia que se ha registrado estos días es la de la presencia de soldados alemanes en las filas facciosas ante Madrid. Esta presencia se ha comprobado por

haberse recogido algunos cadáveres de alemanes y al mismo tiempo porque varios de estos combatientes del Reich se han pasado a nuestras filas, librándose así del dominio del nazismo. Todos los que se han pasado se han mostrado dispuestos a combatir con el mayor entusiasmo en las filas de la columna Internacional, lo que pone de relieve cuál es el pensamiento general del proletariado alemán, sujeto a la férrea ley del fascismo de aquel país, pues estos bravos luchadores van a combatir en nuestras filas han puesto de relieve que la simpatía general del proletariado alemán es hacia el proletariado español, cuyo tesón y cuyo heroísmo en la lucha contra el fascismo admiran. — Cosmos.

Nuestra Aviación ha derribado un trimotor enemigo, cayendo incendiado en San Fernando de Henares

Madrid, 8. — Parte oficial de guerra de esta noche:

FRENTE DEL CENTRO. — En los sectores de Aranjuez, Guadarrama y Somosierra, sin novedad.

La aviación facciosa bombardeó, cobardemente, Alcalá de Henares, causando algunos daños en las casas de vecindad.

Nuestra Aviación cumplió los objetivos que le había asignado el Mando, y nuestros cazas derribaron un trimotor, que cayó en San Fernando de Henares.

En el sector Sur-Centro. — La artillería facciosa cañoneó, sin consecuencias, San Martín de Montalván. En el sector de Madrid, el enemigo

ha estado hoy tan inactivo como ayer. Nuestras bravas Milicias han batido a los facciosos en Mataderos, volando parte del Cuartel de Seguridad, y fortificándose en este sector.

La aviación facciosa ha bombardeado el puente de Toledo, causando algunos desperfectos.

Nuestra Aviación bombardeó eficazmente concentraciones enemigas en Brunete y en la carretera de este punto hacia Pozuelo. La Artillería republicana ha bombardeado, con éxito, algunas concentraciones enemigas en la retaguardia del sector del Manzanares.

En los demás sectores, sin novedad. — Cosmos.

Cinco aparatos nuestros han bombardeado el aeródromo de Tablada en Sevilla

Valencia, 8. — Parte del ministerio de Marina y Aire, facilitado a las nueve de esta noche:

Ayer, lunes, cinco aparatos nuestros bombardearon muy eficazmente el aeródromo de Tablada, en Sevilla, donde había diez y ocho aparatos de bombardeo. Al regresar la escuadrilla, fué atacada por dieciséis cazas enemigos. En este combate perdimos un bimotor.

Hoy, a las tres de la tarde, veinticuatro Junkers bombardearon el aeródromo de Alcalá de Henares, en el cual causaron algunos daños. Al tener noticia de esta agresión, se remontaron nuestros cazas, los cuales atacaron a los Junkers, logrando derribar a uno de éstos.

La Aviación real de Andújar bombardeó, con gran precisión, el reducido enemigo de la Virgen de la Cabeza.

La Aviación al servicio de las tropas del país vasco, bombardeó Villarreal de Alava, poblado donde se resisten los rebeldes, y sobre el cual arrojaron sesenta y seis bombas. Despegaron entonces en Vitoria aviones enemigos, y se entabló un combate aéreo, siendo derribados tres aparatos rebeldes, y viéndose obligado a capotear otro. Es digna de consignarse la circunstancia de que este combate lo sostuvieron seis aviones leales contra veinte aeroplanos facciosos sobre el propio aeródromo de Leucos, base de estos últimos. — Cosmos.

RESUMEN DE LA JORNADA

La lucha del frente de Aragón continúa con las mismas características de estos últimos días.

En el sector de Euzarroz, se han pasado a nuestras filas un cabo y varios soldados, con armamento. Nuestra Artillería ha actuado con gran eficacia sobre las obras de fortificación enemiga de Fuentes de Ebro, causándoles bajas vistas y considerables desperfectos en dichas obras de fortificación.

En el sector de Caspe, después de un duro combate, se ha conseguido llevar a cabo un avance que ha mejorado nuestras posiciones en la sierra de la Serna.

En Azaila, nuestra Artillería localizó la situación de la enemiga, destruyendo una de sus piezas y a sus sirvientes.

En la zona de Sástago, después de nutrido fuego, se han ocupado importantes posiciones. Contribuyó a esta acción la brillante actuación de nuestras secciones de ametralladoras.

En el sector de Alcañiz, se ha presionado intensamente al enemigo en toda la línea. Se han pasado a nuestras filas unos soldados de Artillería.

En el resto del frente aragonés, no hay novedad.

En el frente del Centro de la Península, la nota característica ha sido de tranquilidad en todos los sectores de este frente durante el día de ayer. Hubo sectores en que ni tan solamente se oyó el tramar del cañón y solamente de tarde en tarde las avanzadillas dispararon sus fusiles.

Únicamente nuestra Aviación ha desplegado hoy una gran actividad. Durante toda la mañana ha permanecido haciendo el recorrido Madrid-Aranjuez, ametrallando a las tropas enemigas y lanzando bombas sobre las concentraciones. Los cazas rebeldes entraron en combate en diversas ocasiones, al intentar defender a su infantería.

Toda la atención está concentrada en el anuncio para hoy, martes, el día que, como se sabe, los rebeldes han señalado para iniciar una furiosa ofensiva. En los centros militares, las impresiones son muy optimistas, y el Alto Mando ha adoptado las precauciones pertinentes para frustrar los propósitos de los facciosos.

En los demás frentes de la Península, sin novedad.

INFORMACION NACIONAL

Según el periódico fascista alemán «Rheichfront», Franco abandonará en breve su fracasado ataque contra Madrid

Pro iguen las columnas montañosas su avance sobre Buigo., habiendo producido extraordinario pánico esta noticia entre los rebeldes

Santander, 8. — Continúa la ofensiva de nuestras fuerzas, que han atacado fuertemente las líneas fascistas para avanzar paso a paso sus objetivos señalados por el mando para proseguir el avance sobre Buigo., en cuya población el avance de las milicias montañesas ha producido extraordinario pánico.

Las fuerzas fascistas, en vista del peligro que representa este avance de las fuerzas de la montaña hacia la "capital" de Castilla, han reforzado sus líneas, y esto hace que nuestras fuerzas encuentren en estas nuevas operaciones bastante resistencia, resistencia que se va venciendo gracias a la energía de los ataques que se están llevando a cabo por nuestras fuerzas. En uno de estos ataques, se ha logrado abrir brecha en la defensiva rebelde, ocupándose un pueblo de

importancia estratégica, pueblo que fue muy defendido por los fascistas, que se vieron obligados a abandonar al ver cortada la retirada por el avance de nuestras fuerzas.

Se han pasado a nuestras filas varios soldados, procedentes de las líneas enemigas.

Se tienen más detalles del apresamiento de un capitán de Ingenieros que se proponía reparar las líneas telefónicas cortadas por nuestras fuerzas. Antes que él, llegaron los soldados de ingenieros que se habían de ocupar en la tarea, los cuales fueron hechos prisioneros. Más tarde compareció el capitán para dirigir los trabajos que creía habían comenzado. Insistió el capitán en que se le dejara reparar la línea; pero ante la continuación de los milicianos que se rindió, lo hizo. — Cosmos.

EL DESCALABRO DE LAS HORDAS FASCISTAS

El general pimini ha perdido en los frentes de Madrid, 18.000 hombres

Madrid, 8. — Según dice el periódico nacionalsocialista "Reichfront", el general fascista Queipo de Llano, se ha retirado a Alemania tan pronto como le sea cursada la invitación por los nacionalsocialistas.

El citado diario dice que Franco tiene el propósito de modificar el plan de ataque contra Madrid y el "Berliner Tageblatt" publica detalles de ese plan y dice que Franco abandonará el ataque contra la capital de la República, pues considera que ha fracasado ante la acción de los unos defensores del frente de Madrid. Franco tiene la intención de agrupar sus fuerzas y unir las al ejército de Moja.

El mismo periódico aconseja a toda la opinión a guardar sus optimismos, pues los combates no han terminado y se seguirá luchando. El "Berliner Tageblatt" dice que Franco, con un ejército de 80.000 hombres, ha sufrido 18.000 bajas entre muertos y heridos, pero que tiene a su disposición 70.000 hombres de refuerzo, sin contar con las fuerzas marroquíes y 120.000 falangistas.

El diario alemán termina diciendo que Franco no emprenderá su nueva acción ofensiva hasta que pueda contrarrestar con toda eficacia el enorme material acumulado por las fuerzas de la República.

Madrid, 8. — "Deutscher Volkswacht" ha publicado un artículo titulado "Nuevas oscuras sobre Franco", señalando el optimismo que encerraba un reciente artículo de Erwing Krieger, considerado como uno de los escritores nacionalsocialistas más inteligentes, que ha presentado parte de las operaciones sobre Madrid, no aguarde a la conquista, porque, según le dijo el general Mayor fascista, "algunas cosas nuevas tiempo".

Hace constar que advirtió a Franco que su anterior táctica en campo abierto le conduciría a un fracaso, caso de proseguir.

Señala también el escritor alemán que se opone a una estabilización contrarrevolucionaria en España, los carlistas, que siguen creyendo que los latifundios son posibles en el siglo XX, y el clero, que le ha parecido completamente medieval.

Termina el escritor nazi su artículo con esta frase significativa:

"Hace frío y las primeras ráfagas de Vizcaya me soplan en la carne; las últimas luces del Tajo han desaparecido; alrededor de mí no hay más que mar negro. Bajo lentamente a mi cabina, pero, de pronto, siento como si el buque no avanzara con bastante rapidez y tengo prisa para regresar a Alemania."

Eduardo Zamacois, corresponsal de guerra de SOLIDARIDAD OBRERA

El gran escritor Eduardo Zamacois, que desde el comienzo de la guerra fascista visita los frentes de batalla, haciendo una magnífica labor informativa para la Prensa antifascista es, desde hoy, uno de nuestros corresponsales de guerra.



Con la frecuencia que los acontecimientos exigen, Zamacois nos enviará reportajes de los frentes de guerra, reportajes que de antemano sabemos que han de ser saboreados con gusto por nuestros lectores, ya que de la pluma fuertemente libre y eminente de Zamacois no puede brotar nada que no sea admirable.

La incorporación de Zamacois a SOLIDARIDAD OBRERA es una prueba más que damos de ir valorando las columnas de nuestro diario con firmas de escritores famosos, que de buen grado se han unido al proletariado revolucionario.

Es justo calificativo a las tropas de Franco hecho por un periodista extranjero

Madrid, 8. — El corresponsal de Press Association, que se encuentra en el campo rebelde en Carabanchel, informa a Londres que los fascistas han recibido nuevos contingentes de tropas en el frente de Madrid. Estas tropas, comparadas con las anteriores, produce la sensación de una horda verdaderamente salvaje. Franco carece de hombres, y prueba de ello es los cumplimientos que hace a los ofrecimientos a cualquier fascista extranjero que se le ofrece, mientras que hace unas semanas declinó la ayuda que le ofrecía el jefe fascista irlandés O'Duffy, indicando que se trataba de un asunto puramente español. — Cosmos.

Un telegrama que no desmiente una versión

Madrid, 8. — Refiriéndose al telegrama que ha enviado el ministro de Propaganda Carlos Espín, desmintiendo que existan periodistas en el Ministerio retribuidos con espléndido, y que han abandonado Madrid, el periódico "La Voz" dice: El telegrama del señor Espín no rectifica ni de cerca ni de lejos la postura conocida. Por lo demás, "La Voz", en este punto puede decir que, por lo menos dentro del ministerio de Propaganda se halla en pugna con su organización sindical un periodista. Y quien lo dude que lo pregunte al lado, en "El Sol", sin ir más lejos. — Cosmos.

Más detalles sobre el ataque a un avión francés por los fascistas

Madrid, 8. — Nuevos detalles del ataque de los aviones fascistas a uno de nacionalidad francesa, dicen que el aparato es de los que hacen el servicio regular de correo Madrid Toulouse. Las señoras que acompañaban al doctor Henry tienen trece y quince años y las heridas que padecen los viajeros son de gravedad. — Cosmos.

Lo tratado en el Consejo de Ministros

Valencia, 8. — A las cuatro y media de esta tarde, quedaron reunidos los ministros en Consejo, bajo la presidencia del señor Largo Caballero. La reunión terminó a las diez de la noche, de forma que tuvo una duración de cinco horas y media.

Terminado el Consejo, y en ausencia del señor Hernández, que se encuentra en Madrid, dió la referencia de la reunión el ministro de Agricultura, camarada Uribe. Dijo éste que el Consejo se había dedicado al examen de los asuntos que habían quedado pendientes en la reunión celebrada el pasado sábado.

El ministro de la Gobernación — siguió diciendo Uribe — ha expuesto ampliamente la situación del orden

público, habiendo tomado el Consejo diversos acuerdos, uno de los cuales ha sido la constitución de una Junta de Seguridad, compuesta por varios ministros, que coordinará y estudiará la adopción de medidas a poner en práctica.

Se despacharon también asuntos de diversos departamentos.

Se ocupó, asimismo, ampliamente, el Consejo, dedicándole un especial interés, a la carestía de los artículos de primera necesidad, siendo el acuerdo adoptado, que el Gobierno está dispuesto a hacer cumplir que los precios sean los justos y los legales.

Se despacharon, por último, numerosos decretos, especialmente del departamento de Sanidad. — Cosmos.

Los fascistas han atacado a un aeroplano francés, hiriendo a todos sus ocupantes menos al piloto

Madrid, 8. — Esta mañana, a las doce, salió del aeropuerto de Barajas un aeroplano francés, en el que regresaban a su país varios ciudadanos franceses.

El aparato francés, en las inmediaciones de Pastrana, fue atacado por un trimotor rebelde que disparó sus ametralladoras. Ante los continuos disparos de que se le hacía objeto, el aparato francés huyó, logrando tomar tierra sin averías.

Viajaban en este aparato el redactor de la Agencia Havas en Madrid M. Chapeau, el enviado especial del periódico parisino "Paris Soir" Luis de la Prete, el doctor Henry de la Cruz Roja Internacional acompañado

de dos señoritas, el piloto y un telegrafista.

Resultaron heridos casi todos los viajeros, excepto el piloto, el telegrafista y una señorita. M. Chapeau sufre la fractura de una pierna; el enviado del "Paris Soir" tiene un balazo en un brazo; el doctor Henry un balazo en el muslo, y la señorita sufre la fractura de un brazo. El piloto M. Boyer y el telegrafista Bougrat atendieron inmediatamente a los heridos, quienes con toda rapidez fueron hospitalizados. Los dos periodistas franceses, el doctor Henry y la señorita fueron trasladados a Guadalajara. — Cosmos.

En el sector del Puente de Toledo, nuestras fuerzas han realizado un pequeño avance

Madrid, 8. — Frente de Madrid. — En el sector de la carretera de Toledo, pequeñas escaramuzas. Sobre las once de la mañana, treinta cazas y varios bimotores republicanos bombardearon, con gran éxito, determinados puntos de la Casa de Campo y monte Garabito, poniendo en fuga a los rebeldes, que se aproximaban a dichos lugares.

En los sectores de la derecha, durante todo el día de hoy, únicamente hubo de registrarse tiroteo aislado y fuego de nuestra Artillería.

Las baterías leales dedicaron toda su actividad a deshacer las concentraciones enemigas y a impedir que

los fasciosos organizaran ningún ataque.

En el sector del Puente de Toledo, nuestras tropas realizaron un pequeño avance, obligándose a replegarse a los rebeldes. Tomándose varias casas, en las que se hallaban los fasciosos. También fué tomado parte del cuartel de Seguridad de aquel sector, donde nuestras fuerzas fortificaron sus nuevas posiciones. En este sector del Puente de Toledo, la actividad de nuestras fuerzas ha conseguido éxitos de importancia, obligándose a los rebeldes a abandonar varias casas que allí ocupan, esperándose que también evacuarán todo el sector de Mataderos. — Cosmos.

Otra fecha que falla, y van...

Los fascistas tampoco han podido oír hoy misa en la Castellana

Madrid, 8. — Ha pasado el día señalado por los fasciosos par su entrada en Madrid. Sus repósitos han fallado de nuevo, y no han podido oír misa en la Castellana el día de la Concepción, como habían anunciado. Ahora señalan la fecha del día 25, en lo que dicen que oírán misa del Gallo en Madrid.

Durante la noche, la tranquilidad en el campo fascioso se vio turbada constantemente por el fuego de nuestra artillería, que fué la única que dio señales de vida.

En el sector de la Moncloa, el enemigo intentó un pequeño ataque durante el cual parecía que iba a desencadenar la ofensiva tantas veces anunciada; pero el ataque, que se inició con alguna violencia, pronto decayó en intensidad, limitándose a un ligero tiroteo.

En el sector de la Ciudad Universitaria, las baterías leales continuaron disparando y deshaciendo las concentraciones de fuerzas e impidiendo movimientos de tropas en los fasciosos.

Desde las primeras horas de hoy, escuadrillas de bimotores leales bombardearon las líneas enemigas, especialmente en el campamento de Retamarez. Nuestra aviación bombardeó intensamente aquel campamento ocupado por los fasciosos, causando muchas bajas al enemigo. Fueron 15 bimotores 1 ales custodiados por los correspondientes cazas los que llevaron a cabo esta operación de gran envergadura.

Desde muy temprano, los aparatos leales realizaron vuelos de reconocimiento, mientras otras escuadrillas volaban por las afueras de Madrid para impedir posibles intentos de los aparatos rebeldes de infiltrarse hacia la población civil. En uno de esos vuelos de reconocimiento, varios cazas

leales dieron alcance a un trimotor enemigo protegido por seis cazas y que bombardeaba los alrededores del frente de Toledo. Los pilotos republicanos, con hábiles ataques, consiguieron derribar al trimotor Junkers fascioso.

En cuanto a las milicias republicanas, dedicaron hoy, como el día de ayer, a hacer más sólidas nuestras posiciones recientemente conquistadas, continuando sus trabajos de fortificación. Hubo algún momento en la lucha en que se iniciaron algunos fuertes tiroteos de cañón por parte de los fasciosos; pero pronto cesaron en sus fuegos, limitándose a hacer funcionar las ametralladoras y morteros.

Se sabe que el Alto Mando fascioso tiene sus concentraciones en Illescas y Navalcarnero, y se propone acumularlas en la Ciudad Universitaria, Carabanchel y Puente de Toledo, para iniciar la ofensiva que se anuncia de un momento a otro. Se han tomado todas las medidas oportunas para hacer fracasar este nuevo intento de los fasciosos si en realidad se lleva a efecto. Mientras, nuestras milicias disfrutaban un descanso relativo, la aviación republicana trabaja con actividad. Nuestros aparatos llevaron también a cabo trabajos de observación y obtuvieron interesantes fotos del campo rebelde, que ponen de relieve que los fasciosos trabajan con toda intensidad en sus atrinchamientos.

La aviación rebelde apenas si ha dado señales de vida en todo el día. Ya avanzada la noche, se ha oído bastante tiroteo de cañón en diversos sectores, esperándose para esta noche un ataque de los fasciosos en alguno de los frentes. — Cosmos.

El ministro de Obras Públicas anuncia un gran proyecto de obras de riego

Valencia, 8. — El ministro de Obras Públicas ha dado cuenta a los periodistas del viaje realizado ayer a diversas poblaciones, entre ellas Murcia y Cartagena, quedando altamente satisfecho de las obras que se están efectuando. Ha añadido que en Valencia se han iniciado, con gran actividad, las obras de defensa, tanto en el caso de la población como en los barrios marítimos.

También dijo el señor Just que en la presente semana presentará una larga relación de obras de gran importancia, que van a acometerse en la parte del país controlada por el Gobierno de la República. En breve dará a conocer el texto de importantes decretos que han de constituir una nueva etapa en el desenvolvimiento de obras en España y, particularmente, de las de riego.

Al despedirse de los periodistas, manifestó que proyecta marchar mañana a Barcelona, al objeto de visitar el frente de Aragón y planear obras de gran importancia, necesarias para la buena marcha de las operaciones de guerra. — Cosmos.

Orden del Estado Mayor del Ministerio de Guerra

Madrid, 8. — Por orden del Estado Mayor del Ministerio de Guerra, se comunica a los conductores de camiones cuyo tonelaje exceda de siete toneladas, que deberán entregarlos sin excusa alguna ni pretexto, en el improrrogable plazo de veinticuatro horas, en el parque de las Delicias, advirtiéndose que una vez demostrada la necesidad del servicio que realice, le será entregado otro vehículo. — Cosmos.

Fallecimiento de un artista

Madrid, 8. — Esta tarde se ha verificado el entierro del actor Francisco Gómez Ferrer. Hace unos días falleció su hermana Mercedes Gómez Ferrer. — Cosmos.

Regreso de viaje de propaganda

Valencia, 8. — Ha regresado de su viaje por Francia, Bélgica e Inglaterra, el presidente de la Audiencia territorial, José Rodríguez, quien ha ofrecido a los periodistas facilitarles una nota dando cuenta de sus impresiones del viaje que ha realizado en unión de la comisión de abogados españoles. — Cosmos.

¿OTRA VEZ?

Madrid, 8. — José Antonio Balbontín ha solicitado el reintegro en el Partido Comunista, dirigiendo una carta al mismo y rogando sea olvidado el acto de indisciplina por el que se apartó temporalmente del partido.

El Comité Central del Partido Comunista, con este motivo, ha facilitado una nota en la que dice que se aprueba la petición de dar de alta en el partido a José Antonio Balbontín, después de su solicitud de reintegro y examinada su declaración. — Cosmos.



INFORMACION DEL EXTERIOR

A'ermania, Italia y Portugal han pedido al Comité de no intervención el aplazamiento de la discusión sobre el envío de voluntarios a España

CRONICA INTERNACIONAL

Delbos desconoce a España



Pecó siempre, la diplomacia francesa, de un desconocimiento lamentable sobre los asuntos de España. La intervención en los asuntos de nuestra guerra civil del ministro de Negocios Extranjeros, Delbos, es una prueba evidente de la falta de información que en París se tiene de la política española y de la psicología de nuestro pueblo. En estos momentos, Delbos anda en tratos con Inglaterra para arreglar "la cuestión española". Esperamos algo imprevisto, que de nuevo llevará el desconcierto a la política europea. Delbos no creyó nunca en el éxito del Ejército popular revolucionario. El general Franco era, para el ministro de Negocios Extranjeros de Francia, una especie de Napoleón. Si hubiese conocido la historia del Ejército español monárquico, no opinaría de ligero. En el ejército pretoriano no existen más que generales vencidos, especialistas en derrotas. El asombro de Delbos ha sido enorme, al ver que Franco no cumplía su palabra de tomar a Madrid. A base de la calma inmediata de la capital de la República, pronunció, en los últimos días del pasado octubre, un discurso, haciendo predicciones que no se han cumplido. En su intervención reciente, en la Cámara francesa, sus vacilaciones respecto a la cuestión española llegaron al colmo. En estos momentos, de acuerdo con Eden, Francia va a entrar en negociaciones con Roma, para un acuerdo tripartito que liquide el asunto abisino, dejando el camino despejado para intentar la negociación de un arreglo en el Mediterráneo, que permita a los diplomáticos francoproletarios liquidar la guerra civil española. Esperemos una nueva equivocación. Idea de Delbos es, también, la proposición a la Sociedad de las Naciones de un armisticio sobre la base de un control del organismo ginebrino en los asuntos de España, para llegar más tarde a un plebiscito que decida la suerte de nuestro país, como si ésta no estuviese ventilándose ya en los campos de batalla, en donde la Revolución saldrá victoriosa de manera definitiva.

El pensamiento conciliador del ministro de Negocios Extranjeros de Francia, que seguramente lamenta el total fracaso de las tropas fascistas internacionales en la Península Ibérica, lo lleva muy en secreto, no tanto que nos haya impedido a nosotros descubrir sus planes, lanzándonos a la publicidad en nuestra crónica internacional de ayer.

El rumor de un posible armisticio viene rodando, hace días, por la Prensa europea; lo que desconocía todo el Mundo era la procedencia. Ha dejado de ser un secreto que la solución del conflicto español se prepara en el Quai d'Orsay y en el Foreign Office. De allí mismo salió la idea del organismo que fracasó en Londres, encargado en la no intervención en los asuntos de España, dándose el caso curioso de que, a partir de las reuniones de Londres, es cuando los países fascistas, con todo el descaro, comenzaron a intervenir, mandando material de guerra y un ejército regular a la Península Ibérica, acucando las islas Baleares e infectando de submarinos las costas españolas, permitiéndose todo género de atropellos contra los intereses de los países democráticos. Poco suerte tiene M. Delbos en sus iniciativas. En sus manos, la diplomacia francesa no tiene los éxitos que merece la gran nación amiga, cuyo pueblo nos inspiró siempre las mejores simpatías.

LAS BUENAS PA'ABRAS DE ALEMANIA Recelo justificado

Berlín, 8. — El embajador de China en Berlín ha visitado al ministro de Relaciones Exteriores del Reich, Von Neurath, con quien ha celebrado una larga conferencia.

La Oficina de Prensa declara que en la conferencia, Von Neurath ha tratado de disipar los temores que el Gobierno chino pudiera tener acerca de las consecuencias que pudiera acarrear la conclusión del tratado germano-japonés, especialmente en la parte norte del país. La declaración agrega que el diplomático chino ha solicitado de Neurath le dé detalles del acuerdo y del alcance que éste pudiera tener con relación a China. El ministro alemán le ha confirmado las manifestaciones hechas en Nankín por el embajador de Alemania, asegurando que el citado acuerdo no va dirigido contra China, por lo cual, la amistad entre ambos países subsistirá en la misma medida que hasta ahora.

Von Neurath ha asegurado que el Gobierno chino no debe abrigar ningún temor acerca de las intenciones niponas sobre la conquista de China, y que las comisiones, cuya creación previene el acuerdo germano-japonés, no actuarán fuera de los territorios japoneses o alemanes.

Parece ser, sin embargo, que el embajador de China no ha quedado plenamente satisfecho de las explicaciones recibidas. — Cosmos.



Con dirección a Cannes ha salido un avión de Croydon, con tres pasajeros, cuya identidad se desconoce

Londres, 8. — Un avión especial ha salido esta mañana de Croydon con dirección a Cannes. Viajan a bordo de dicho aparato tres personas, cuya identidad se desconoce.

A pesar del mal tiempo, el avión ha despejado del aeródromo y se tiene noticia que ha hecho escala en Le Bourget. Ha estado detenido unos treinta minutos en el aeródromo francés, partiendo después para Cannes. — Fabra.

Discrepancias de criterio en la Conferencia Interamericana de la Paz

Buenos Aires, 8. — En la Conferencia Interamericana de la Paz, el delegado de Nicaragua declaró que mientras en Europa y en Asia se aumentan constantemente los armamentos, en el Nuevo Mundo, situado en medio de aquellos continentes no puede hablarse de limitar los armamentos.

El delegado brasileño, señor Rodríguez Alves, declaró que su país se adhiere a la proposición del presidente de Chile, señor Alessandre, de proceder a la limitación de los armamentos mediante acuerdos generales bilaterales. — Cosmos.

Las entrevistas de Eduardo VIII

Londres, 8. — A la una de la noche, el coche del duque de York, salió ayer de Fort Belvedere, dirigiéndose a Londres. Se cree saber que el propio hermano del rey cenó con Eduardo VIII, a pesar de que no pudo reconocerse al traspasar la puerta de la residencia real.

Hoy, a las nueve de la mañana, el coche del rey ha salido para Londres. Se cree saber que los dos ocupantes del coche eran Monckton y Peacock, administradores del ducado de Cornuales. Monckton se entrevistó anoche con el señor Baldwin y regresó en seguida a Fort Belvedere. — Fabra.

Los parlamentarios ingleses que estuvieron en Madrid han informado a Eden del resultado de su visita

Londres, 8. — Los seis diputados de los Comunes, que representando todos los partidos políticos del Parlamento han efectuado un viaje a España, han regresado a Londres. Se han entrevistado esta mañana con el ministro del Exterior, Mr. Eden, a quien han informado del resultado de su visita a Madrid. — Cosmos.

No se ha encontrado el hidroavión pilotado por Mermoz

Dakar, 8. — A las 7.50, las pesquisas realizadas para hallar al hidroavión "Croixdu Sud", pilotado por Mermoz no han dado resultado alguno. — Fabra.

Unas declaraciones de miss Simpson

Londres, 8. — Las declaraciones hechas ayer por Miss Simpson por mediación de lord Brownlow, han sido acogidas con interés considerable en Londres, donde no eran esperadas. En los medios generalmente bien informados, no se concede, empero, gran importancia a los rumores que señalaban que estas declaraciones eran una iniciativa entre el rey y miss Simpson, y continúan inclinados a creer que la señora Simpson ha actuado bajo su propia responsabilidad.

Desde luego, se hace observar en los mismos medios que la solución de la crisis —ayer como hoy— está en manos del rey. — Fabra.

Intercambio de rehenes

Bayona, 8. — El Gobierno de Euzkadi está procediendo a la evacuación de doscientas ochenta personas civiles, que serán repatriadas a las zonas ocupadas por los rebeldes, mientras éstos entregarán otros tantos rehenes.

De Bilbao comunican que el Gobierno se preocupa por la intensificación del intercambio de rehenes, así como del empleo de otros procedimientos prácticos para la humanización de la guerra. — Cosmos.

La situación de Madrid

La Habana, 8. — El asedio a Madrid por las tropas fascistas de Franco continúa constituyendo el tema de actualidad palpante, no superada hasta ahora por ningún otro hecho de carácter internacional. Los comunicados de la embajada de España son esperados con enorme expectación y tanto las emisoras de radio como los periódicos les dan una difusión extraordinaria.

El diario "Información" publica una crónica de su corresponsal en España afirmando que la situación de Madrid es cada día más segura y que no ha de pasar mucho tiempo sin que los rebeldes se vean arrojados de sus reductos y tengan que buscar refugio más allá de las fronteras. — Agencia Americana.

¿En vísperas de la abdicación?

Londres, 8. — A la una de la tarde, el rey ha llamado urgentemente al duque de Kent al palacio de Belvedere. El duque de Kent, que debía almorzar hoy con el príncipe Pablo de Yugoslavia, ha suspendido el ágape y ha ido a ver a su hermano.

A las cuatro de la tarde no había terminado todavía la entrevista. A tal hora reinaba gran expectación, ya que se creía que en ella el rey informaba a su hermano de la decisión definitiva de renunciar al trono y tomar el título de conde de Chester. — Fabra.

En Adana, un temporal de aguas ha destruido 1.200 casas

Ankara, 8. — La inundación de la provincia de Adana continúa produciendo graves daños. No es posible calcular todavía la cuantía de los perjuicios; pero se sabe que han quedado destruidas más de 1.200 casas en la ciudad de Adana. Muchos millares de personas se refugian en las mezquitas y almacenes de las caravanas, en los distritos contiguos al afectado por las inundaciones. — Cosmos.

Hidroavión francés desaparecido

París, 8. — El Ministerio del Aire comunica que el hidroavión francés de cuatro motores "Cruz del Sur", tripulado por el famoso aviador Jean Mermoz y cuatro hombres más, ha desaparecido en el trayecto de Dakar a Puerto Natal (Brasil), sobre cuyo recorrido prestaba dicho aparato servicio regular. Por el momento no puede emitirse un juicio definitivo, ya que el "Cruz del Sur", de conocida estabilidad y navegabilidad sobre el agua, puede muy bien haber amarrado en medio del Atlántico. De todas formas, causa bastante alarma el hecho de que permanezca muda la radio del hidroavión.

El "Cruz del Sur" es uno de los cuatrimotores que Francia tiene en servicio sobre la línea Suratlántica, y Mermoz uno de los más brillantes pilotos de la aviación francesa. Precisamente, tripulando el propio hidroavión desaparecido, Jean Mermoz estableció y poseyó por algún tiempo el record mundial de distancia en hidroavión.

El último mensaje de radio transmitido por Mermoz, decía que uno de los cuatro motores se había parado, añadiendo que las condiciones atmosféricas eran muy buenas. — Cosmos.

Las provocaciones fascistas

La Paz, 8. — Un grupo de Italianos ha penetrado en un café frecuentado por izquierdistas españoles cantando el himno fascista y dando vivas a Franco.

El público protestó contra esta provocación, originándose una reyerta a la que puso término la llegada de la policía, que practicó numerosas detenciones. — Agencia Americana.

Voluntarios a España

Montevideo, 8. — En el vapor "Arcona" han marchado a Francia un centenar de españoles. Desde Burdeos se dirigen a Valencia a ponerse a las órdenes del Gobierno, para luchar en las filas leales. — Agencia Americana.

Una cruzada del proletariado

Méjico, 8. — La Federación Nacional de Trabajadores ha publicado una nota en la que hace constar, que constantemente recibe adhesiones de todos los países de América a la campaña que ha emprendido en favor de los obreros españoles que luchan por la causa de la libertad. — Agencia Americana.

Millares de personas arrastradas por la inundación del Valle de Cagayán

Manila, 8. — Según un informe del ejército, millares de personas fueron arrastradas por la inundación del valle de Cagayán, al norte de la isla de Luzón. — Fabra.

Pedimos su libertad

Berna, 8. — Mañana empezará la vista del proceso instruido contra David Frankfurter, que ejecutó al jefe de la sección suiza del Partido Nacional-socialista alemán, Gustlov. — Fabra.

La Conferencia Panamericana

Buenos Aires, 8. — La Conferencia Panamericana ha iniciado sus reuniones plenarias para estudiar las ponencias formuladas por las comisiones. El pacto contra la guerra será objeto de una minuciosa discusión, pero se tiene, desde luego, la seguridad de que será suscrito por todas las naciones americanas que han expresado su conformidad con la propuesta del canciller argentino Saavedra Lamas, y con el espíritu del discurso de Roosevelt.

Según este pacto, todas las naciones se comprometen a luchar contra el invasor, ayudando al país que fuera agredido, aunque se cree que la constitución de un Comité de arbitraje evitará que pueda llegarse nunca a este extremo. — Agencia Americana.

La situación de Vitoria es alarmante para los fascistas

Bayona, 8. — Circulan aquí, de buena fuente, las siguientes noticias relativas a la situación de los rebeldes en Alava, que, como se verá, es por demás apurada.

Los facciosos se apresuran a fortificar intensamente Vitoria, construyendo redes de trincheras y refugios subterráneos contra los ataques aéreos. Mientras se realizan estos trabajos, se prosigue la evacuación de la capital alavesa por los ancianos, mujeres y niños y toda población no combatiente. Fuera de algunas formaciones especializadas como artillería, ingenieros, etc., las fuerzas facciosas las integran casi exclusivamente "requetés" y falangistas llegados aproximadamente de la Rioja, mientras aquellos son casi todos originarios del país vasco, principalmente de Navarra. — Cosmos.

Gran helada en Londres

Londres, 8. — La helada que ha caído durante la noche última en Londres, ha ocasionado graves perjuicios al tráfico. Anoche llovió con bastante abundancia, helando después, lo que ha originado que los raíles del tranvía estuvieran obstruidos por una fuerte capa de hielo.

El tráfico en general, por la misma causa, ha sufrido grandes trastornos, especialmente en East y West End, donde ha tenido que paralizarse completamente.

Han ocurrido innumerables accidentes por caídas de peatones, siendo asustados muchos de ellos, aunque no se herida de gravedad. — Cosmos.

¿De qué habrán tratado?

Londres, 8. — La Agencia Reuter da la noticia de que en Roma se ha celebrado una entrevista entre el ministro italiano de Relaciones Exteriores corde Ciano y el embajador británico sir Eric Drummond para tratar acerca del problema del Mediterráneo y de las actuales diferencias, relativas al mismo, entre Italia e Inglaterra. — Cosmos.

En Turquía se ha presentado un proyecto de ley para la militarización de todas las mujeres

Estambul, 8. — Hace ya algún tiempo se anunció la presentación ante el Parlamento de Turquía, de un proyecto de ley, haciendo que las mujeres prestan el servicio militar obligatorio. Ahora se conocen los siguientes interesantes detalles de la ley en cuestión.

Todas las mujeres, desde los diez y seis a los sesenta años de edad, serán llamadas en tiempo de guerra al servicio de las armas, siendo repartidas en dos categorías: las de veinticinco a cuarenta años serán enviadas a los frentes de combate o a trabajos inmediatos a la línea de fuego, mientras las demás, serán ocupadas en la retaguardia.

Se hallan en estudio disposiciones especiales relativas a los uniformes del ejército femenino y a la duración del servicio. — Cosmos.

Entrevista con Faliva

Berlín, 8. — Aceptando la invitación de Goering, ha llegado a esta capital el duque de Aosta, general de división del Ejército italiano. Los diarios dicen que su estancia en Alemania será prolongada. — Cosmos.

Actitud gallarda

Shanghai, 8. — Reina gran inquietud ante la negativa con que ha contestado el almirante chino a las reivindicaciones presentadas por el almirante japonés para que se ponga fin a la supuesta agitación anti-japonesa en Tsang-Tao y su región. — Cosmos.

Buenos propósitos

Buenos Aires, 8. — La Delegación del Uruguay en la Conferencia Interamericana, ha presentado a la consideración de ésta un proyecto de conciliación y arbitraje limitado para solucionar los conflictos que puedan surgir entre las naciones del Nuevo Mundo.

Por su parte, la Delegación de Nicaragua ha presentado un proyecto para desarme moral. — Cosmos.

INFORMACION DE TODO EL MUNDO

La formidable ofensiva de las columnas vascas

Se encuentra en poder de nuestras fuerzas el ferrocarril, desde Bi baso a un punto próximo a Miranda de Ebro, que constituye un punto importantísimo para los rebeldes, por ser estación de enlace entre Burgos, Zaragoza y Logroño. Catorce de nuestros aviones bombardean los cuarteles, ferrocarriles y fábricas de municiones de Vitoria, yendo en su grito los rebeldes a evadir a población civil.

Heróica, 8. — Llegan aquí interesantes noticias que demuestran la importancia de la ofensiva que están llevando a cabo las fuerzas vascas. La ofensiva vasca se desarrolla no solamente en Guipúzcoa, Vizcaya y Alava, sino también partiendo desde tierras santanderinas. Mientras grandes contingentes de fuerzas vascas actúan ostensiblemente en dirección a Vitoria, otros contingentes vascos atacaron la ofensiva sobre su flanco izquierdo hasta Izarra, adelantándose hasta un punto cercano a Miranda de Ebro, donde ya en manos de los rebeldes de Ebro es, como se sabe, un nuevo ferrocarril de enorme importancia que sirve de enlace de las líneas que van a Burgos, Zaragoza y Logroño. Es decir, que si los vascos tomaran Miranda de Ebro perjudicarían enormemente a las comunicaciones entre aquellas tres ciudades rebeldes. Además, Logroño es una de las bases más importantes de los rebeldes y en sus mismas puertas se encuentran el aeródromo militar de Recajo. Logro-

ño es, además, para los rebeldes, un centro de primera clase en lo que se refiere al aprovisionamiento de artículos alimenticios. El mérito del avance realizado por las tropas vascas es tanto mayor cuanto que ha sido hecho y se está llevando a cabo sobre un territorio de una aspereza extraordinaria, con nieve, frío y agua en abundancia, por lo que los milicianos tienen que arrastrar los cañones, tanques y otros vehículos y material pesado, hundidos en el barro, tirado de cuerdas y maromas. Por si fueran pocos estos inconvenientes, durante las últimas cuarenta y ocho horas se presentó una niebla intensísima. La naturaleza del terreno ha hecho imposible el empleo de la caballería, utilizándose casi exclusivamente para este avance fuerzas de infantería, tanques y carros de asalto. En relación con el avance en el sector de Villarreal, se informa que los vascos ocuparon la colina Espina, punto estratégico que domina por completo Villarreal. Catorce aviones de bombardeo y

cuatro han atacado intensamente los objetivos militares de Vitoria, bombardeando los ferrocarriles, cuarteles y fábricas de municiones en forma tan insistente, que, según se dice de buena fuente, ha provocado la demoralización de los rebeldes, que han ordenado la urgente evacuación de la población civil de Vitoria. Mientras tanto, Urbina y otras posiciones rebeldes entre Villarreal y Vitoria están sufriendo constantes bombardeos de la aviación leal. En Lualaba, cerca de Mondragón, los rebeldes plantaron en vano un contraataque, sufriendo grandes pérdidas de hombres y material. Otros aviones leales han bombardeado Pasajes, cuyo puerto es la base de los barcos facciosos armados en corso que aparecen intermitentemente por la costa cantábrica. Por último, se informa que continúan pasándose a las filas leales soldados y clases inaugurantes, conviniendo todos ellos en que requetés y falangistas dirimen frecuentemente sus discrepancias a tiro limpio.—Cosmos.

Los servicios prestados por el camarada doctor Marañón en el frente de Madrid y el papel que está llamado a representar en el ministerio de Sanidad

París, 8. — En los círculos científicos fue comentada ayer la noticia transmitida por el corresponsal de la agencia Havas en Madrid, según la cual el eminente doctor Gregorio Marañón había ingresado en la Confederación Nacional del Trabajo. Las noticias que se tenían en París sobre el doctor Marañón, eran bastante vagas. Probablemente los rumores que habían circulado sobre él, eran de origen faccioso, puesto que se señaló

su presencia entre los refugiados a la embajada polaca en Madrid. Según las referencias del citado corresponsal, el doctor Marañón ha prodigado sus cuidados a los enfermos y heridos de Madrid desde el principio de las hostilidades, y muy pronto se dirigirá a Valencia, donde ha sido llamado por el ministro de Sanidad, camarada Federico Montseny, para que le aconseje en asuntos de su Departamento. — Fabra.

A causa de las grandes inundaciones en Ankara, 30.000 personas quedan sin albergue, siendo enormes las pérdidas materiales sufridas

Ankara, 8. — La vasta región de Adana está sufriendo gravísimas inundaciones provocadas por las copiosas lluvias de los últimos días. Según los primeros datos, incompletos a causa de la interrupción de las comunicaciones, las calles de la ciudad están cubiertas por dos metros de agua, se lamentan numerosos muertos, han que-

dado sin albergue 30.000 personas y las pérdidas materiales son enormes. Las aguas han arrasado rebaños enteros de ganado. Sigue lloviendo copiosamente con el consiguiente temor de que aumenten pavorosamente las proporciones de la catástrofe. — Cosmos.

El Subcomité de no intervención aprobó el informe sobre la cuestión de la entrada en España de elementos extranjeros que van a participar en la lucha

Londres, 8. — El Secretariado del Comité de no intervención en los asuntos de España, publica el comunicado siguiente: "Ayer, a las cuatro de la tarde, se reunió el Subcomité, por décima quinta vez. El Subcomité aprobó el informe que será sometido al Comité, referente a la comunicación que será

enviada a los Gobiernos representados en él y que se refiere al problema de la intervención directa, particularmente la cuestión de la entrada en España de elementos extranjeros que van a participar en la lucha. Mañana, a las cinco de la tarde, se reunirá nuevamente el Comité de no intervención." — Fabra.

Discurso pronunciado por Jouhaux ante el Comité Nacional de la Confederación General del Trabajo

Refiriéndose a los acontecimientos de España, declara que los militares se levantaron en armas contra una República burguesa, y que el principal peligro de la situación actual dimana de la debilidad de la Sociedad de Naciones ante los Estados que tienen como fin próximo la declaración de una guerra.

París, 8. — El señor Jouhaux ha pronunciado esta mañana un discurso sobre política exterior ante el Comité Nacional de la C. G. T. El señor Jouhaux, dice: "No se ha registrado hecho alguno que justifique un nuevo examen de la posición política de la C. G. T. Por el contrario, la resolución de la Federación Internacional Sindical, donde hemos logrado afirmar nuestras posiciones, ha sido adoptada por un partido directamente comprometido en la dirección del país". El orador agrega: "Un hecho parlamentario no puede constituir una posición nueva que obligue a la C. G. T. a reexaminar su política".

Precisa que la actitud de la C. G. T. no está en oposición directa con el Gobierno del Frente Popular. "Jamás hemos querido dificultar la labor del actual Gobierno ante esta cuestión. Hemos tratado de influir sobre los delegados británicos, ya que la actitud del Gobierno francés fue impuesta por el Gobierno de Londres. Claro está que el Gobierno británico es eminentemente conservador, pero sobre él pueden tener una franca influencia nuestros camaradas de las organizaciones sindicales". Termina declarándose satisfecho por la explicación facilitada por el señor Blum. Se pregunta con qué derecho Italia y Alemania pueden declarar que no admitirán jamás un régimen comu-

nista en España o en Cataluña. "Hemos intervenido jamás nosotros en los asuntos puramente interiores de Alemania e Italia?". Estima que en la actual guerra civil en España, no se puede hablar de una lucha contra el comunismo, ya que los militares se levantaron en armas contra una República burguesa, que no era ni socialista ni comunista. Subraya que el principal peligro emana de la debilidad de la Sociedad de Naciones, ante los Estados que tienen como fin próximo la declaración de una guerra. Finalmente, abordó los problemas de orden interior y principalmente las relaciones a sostener entre la C. G. T. y el Gobierno Blum. — Fabra.

El nuevo dirigible alemán gemelo del «Hindenburg»

Berlin, 8. — La Compañía Zeppelin acaba de anunciar que el nuevo dirigible gigante "L-2-130", gemelo del "Hindenburg", cuya construcción prosigue rápidamente en los astilleros aeronáuticos de Friedrichshafen, será puesto en servicio, en otoño de 1937, sobre la línea transatlántica Alemania-Estados Unidos. El "Hindenburg" aterrizó ayer en

Frankfurt a las 9.35 de la noche, procedente de Suramérica. El "Hindenburg" ha establecido un nuevo record de velocidad sobre el recorrido Río Janeiro-Frankfurt, cubriendo los diez mil kilómetros del mismo en 23 horas de vuelo. Actualmente, la travesía de Lakehurst (Estados Unidos), a Frankfurt, se efectúa en 43 horas. — Cosmos.

Winston Churchill se niega a pronunciar el discurso que debía ser radado a los Estados Unidos, y en el que había de tratar de la crisis constitucional

Londres, 8. — Winston Churchill se negó a pronunciar ayer el discurso que había de ser retransmitido a los

Estados Unidos, y en el que debía tratar de la actual crisis constitucional. — Fabra.

Actitud que no da lugar a dudas

En la reunión celebrada por el Subcomité de no intervención, los representantes de Italia, Portugal y Alemania pidieron el aplazamiento de la discusión sobre el envío de voluntarios a España.

Londres, 8. — En el curso de la sesión celebrada por el Subcomité de no intervención en los asuntos de España los delegados alemán, italiano y portugués pidieron el aplazamiento del examen del problema del envío de voluntarios a España. El delegado inglés —apoyado por los representantes de Francia y la

U. R. S. S.— propuso la discusión inmediata. Además los delegados alemán, italiano y portugués rehusaron separar esta cuestión de las otras formas de intervención indirecta. Después de tres horas de discusión, el Subcomité acordó someter este problema al pleno. — Fabra.

El cambio de las legaciones francesa y británica en Addis Abeba, en Consulado

Londres, 8. — En los círculos oficiales se anuncia que durante estas últimas semanas la cuestión de la transformación de las legaciones francesa y británica en Addis Abeba en Consulado, ha sido objeto de diferentes cambios de impresiones entre los Gobiernos interesados. De todas maneras no se ha fijado fecha alguna para la clausura de la

Legación de Inglaterra en la capital etíope. Se agrega que los círculos bien informados que dicha transformación no se hará esperar y que si se efectúa será siempre de acuerdo con las autoridades competentes francesas. Se tiene particular interés en poner de manifiesto que dicha acción no significaría ni mucho menos el reconocimiento de la conquista italiana. — Fabra.

Se han derrumbado el techo y parte de los muros laterales de la ópera principal de edificio en construcción de la Bolsa de Praga. Se calculan que son 30 los muertos y heridos

Praga, 8. — En el magnífico edificio en construcción de la nueva Bolsa de Praga, se ha producido una catástrofe al venirse abajo el techo y parte de los muros laterales del salón principal, al hundimiento se produjo por haber resbalado el andamiaje situado a la altura del segundo piso.

Sólo pudieron salvarse unos pocos obreros, quedando la mayoría enterrados entre los escombros y heridos. Aunque todavía no se ha podido establecer el balance de la catástrofe, se cree que entre muertos y heridos se cuentan unos 30 obreros.—Cosmos.

Argumentos del ministro de la Guerra japonés en busca del conflicto tan deseado con China

Toquio, 8. — La Agencia Domei comunica que el ministro de la Guerra japonés ha declarado a la Prensa que estaba firmemente decidido a adoptar todas las medidas necesarias a fin de que no estén en peligro las vidas e intereses de los súbditos japoneses en China. — Fabra.

El duque de Kent se entrevista con su hermano Eduardo VIII

Londres, 8. — Después de las doce de esta mañana, el automóvil perteneciente al duque de Kent ha entrado en el fuerte Belvedere. El coche tenía las cortinillas bajadas. Poco antes había llegado un motociclista militar, procedente de Londres, que ha entregado varios papeles a los secretarios reales, partiendo inmediatamente después cargado de nuevos documentos. — Fabra.

Los resultados de las elecciones en las banovinas de Danubio y Vardar

Belgrado, 8. — La Agencia Avala da los siguientes resultados de las elecciones municipales celebradas en las banovinas del Danubio y Vardar: En 784 Municipios de Banovina del Danubio, la Unión Radical triunfó en 621 municipalidades; la coalición de oposición, en 74; el Partido Popular Nacional en 25; la lista independiente, en 16; los antiguos demócratas de Davidovitch, en 10. La Unión Radical obtuvo 280,060 votos; la oposición 37.796. En Vardar, la Unión Radical triunfa en 344 Municipios, y la oposición en 9 Municipios. — Fabra.

Los seis diputados del Parlamento inglés que visitaron Madrid, han entregado un informe a Eden, dando detenida cuenta de la situación de España

Londres, 8. — Eden ha recibido en el Foreign Office a seis miembros del Parlamento que han regresado de Madrid. Dichos diputados han entregado un informe al ministro de Negocios Extranjeros inglés, dando detallada cuenta de la situación en España. — Fabra.

El Gobierno británico propone la prórroga de Tratado naval de Washington, próximo a expirar

Londres, 8. — El "Daily Telegraph" pone de relieve que dentro de tres semanas, cuando caduque el vigente tratado naval de Washington, volverá a plantearse el problema de la potencia comparativa en el Pacífico. El "Evening Standard", refiriéndose al propio tema, informa que hace dos meses el Gobierno británico se dirigió a los de Tokio y Washington proponiéndoles que después de la caducidad del Tratado de Washington se prorrogará por las tres partes interesadas el mantenimiento de las limitaciones existentes. — Cosmos.

El presidente del Brasil presenciara las maniobras de la Escuadra

Río de Janeiro, 8. — El presidente del Brasil, doctor Getulio Vargas, ha salido a bordo del barco de guerra "Bahía", con destino a la Isla Grande, donde presenciara las maniobras de la escuadra brasileña. — Cosmos.

Personalidades que visitan a Baldwin

Londres, 8. — A las 10.45, sir John Simon y sir Samuel Hoare han visitado a Baldwin en Downing Street. Sir John Simon ha salido de la residencia del primer ministro a la una menos cuarto. Sir Samuel Hoare había salido veinte minutos antes.—Fabra.

Acorazado alemán que viene a la vida con incidentes

Berlin, 8. — Esta mañana se ha producido un lamentable suceso en la ceremonia oficial de la botadura del acorazado "Greisenau", de 26.000 toneladas. Cuando se habían efectuado ya las habituales y solemnes ceremonias en presencia de Hitler y el público cantaba el "Deutschland Uber Alles", el barco se deslizó con tanta rapidez que chocó contra una de las paredes del dique. Cinco metros de muro han quedado deshechos. La ceremonia ha quedado muy desahogada, y ha terminado con la aparición de los ingenieros que a toda prisa se han personado a bordo del buque para examinar los daños producidos por el choque. — Fabra.

Proceso de gran resonancia

Chur (Suiza), 8. — Mañana, miércoles, se iniciará el proceso contra el joven hebreoyugoslavo David Frankfurter, que, como se recordará, dió muerte al jefe de las organizaciones nazis de Suiza, Gustloff. Para hacer información de este proceso, han llegado más de 130 periodistas internacionales, ya que aquél va a transformarse, según todas las probabilidades, en una nueva lucha entre el fascismo y el antifascismo. — Cosmos.

«SOLIDARIDAD OBRERA» POR LAS COMARCAS CATALANAS
Gramanet del Besós

DIEZ AÑOS ATRAS EN SANTA COLOMA DE GRAMANET

Barcelona ha sido casi siempre la capital donde han afluido, al renombre de su poderío industrial, los trabajadores de las distintas regiones de España. Han surgido períodos de febril actividad, como, por ejemplo, las obras de la Exposición, que ocuparon a centenares de obreros de distintas profesiones. En Barcelona, las viviendas susceptibles de ser habitadas por los productores, son insalubres, estrechas y escasas de encontrar. Y la escasez, lo difícil de poder hallar viviendas por los barrios obreros de la ciudad, impulsó a buscar morada por los alrededores de la capital. Santa Coloma de Gramanet, hoy Gramanet del Besós, fué donde buscaron crear un hogar centenares de humildes familias, algunos de cuyos miembros estaban trabajando en la ciudad catalana o en las populosas barriadas de la misma.

Quiénes en el Ayuntamiento de Santa Coloma administraban los intereses de la población, aprovechando la descomposición de obreros de la capital, hicieron pingües negocios arrendando terrenos para que en ellos pudieran construirse chaminos, barracas y alguna que otra casa, modestísima en lo tocante a construcción. Por las laderas del río, por las pequeñas colinas que dominan la población, fueron surgiendo toda una atrabiliaria variedad de viviendas, poblando todo el terreno disponible. A los ediles de turno no les interesaba la urbanización, solamente buscaban especular con la miseria de los proletarios, recargando impuestos, cobrando censos, imponiendo trámites a base de papel sellado sin el que nada podían hacer los que buscaban cobijarse bajo techado.

La falta total de urbanización hacía que, particularmente en los días de lluvia, en los períodos inclementes del invierno, el barro y las aguas encharcadas fuesen la pesadilla de quienes tenían que entrar y salir de noche de sus hogares, debido al trabajo que realizaban lejos de la vivienda. Al Ayuntamiento no le interesaba otra cosa que cobrar, sin parar mientes en las incomodidades que sufrían los obreros. Nada hacían para remediar las malas condiciones en que vivían los productores que tenían tierras censadas en el término de Santa Coloma de Gramanet.

Aparte las deficiencias de urbanización había, por parte de los que regían la vida municipal, una tremenda desidia en lo concerniente a la obra escolar. Por doquiera veíanse niños que, al no poder tener escuelas donde recibir instrucción, iban por el pueblo, abandonados a la incertidumbre, a la incultura, ensuciándose, pegándose como gorriones. Sus padres tenían que preocuparse para ir a la cotidiana conquista del condumio; de ahí que se criaran de cualquier modo, recibiendo del arroyo todas las taras, todas las influencias morbosas. Los que administraban el erario municipal, desentendiéndose de la enseñanza infantil, buscaban medrar, hacerse con unas



pesetejas a expensas de unos y de otros, a expensas particularmente de los infelices que diariamente iban al trabajo, haciendo larga distancia y siempre con la inquietud de llegar tarde.

Así era Santa Coloma de Gramanet hace unos diez años, cuando la Revolución era una ensañación distante; una visión remota, situada en los lejanos confines del presentimiento.

GRAMANET DEL BESÓS A FINES DE 1936

Comprendiendo lo esbozado en los párrafos anteriores, fácil ha de ser percatarse de que el trabajo más arduo; la labor fundamental que han asumido los camaradas que actualmente controlan las actividades municipales de la población, ha de ser lo que atañe a urbanización y lo concerniente a la enseñanza, a la labor escolar. ¡Y a fe que cumplen con creces su cometido! Han puesto en la empresa todo el fuego del entusiasmo y con gozo se muestran sus obras, la obra magnífica que se ha hecho en dos o tres meses; la obra que en toda una serie de años fueron incapaces de acometer los que en todo momento antepusieron sus bajos egoísmos al bienestar de los humildes.

Gramanet del Besós va transformándose y ha comenzado su transformación empezando por el nombre de la localidad. Se quiere desterrar para siempre todo un pasado de embrutecedora religiosidad. Se destruye el simbolismo religioso; se tira por la borda el anacrónico santoral, y Santa Coloma, ese nombre que atufa a incienso y cera, va a ser relegado al olvido, y hoy es ya ese pueblo que mira hacia la urbe barcelonesa, hacia la cima del Tibidabo: Gramanet del Besós.

Desde los primeros días, a partir del 19 de julio, empezaron las obras de urbanización. Había buen número de obreros en paro forzoso y se han ido ocupando. Se están abriendo calles donde antes no era posible, por interponerse los propietarios de terrenos, que, atentos a sus conveniencias particulares, hacían caso omiso al bienestar de la población. Se está poniendo en vías de realización un vasto plan de alcantarillado e higienización. Se arreglan calles que antes estaban intransitables; se cuida de la pavimentación, de las aceras, de la conducción de aguas. En resumen: se lleva a efecto una obra de capital importancia que hará de Gramanet del Besós

una población estimable, modelo de poblaciones bien urbanizadas.

Los camaradas que integran el Municipio desarrollan el máximo de actividad, y lo que es más estimable, espíritu de entusiasmo con que laboran por el bienestar del pueblo. Es a base de un gran entusiasmo, a base de una firme voluntad como se puede llevar a cabo una obra de envergadura como la que allí viene realizando en obras públicas, a partir del movimiento revolucionario, más de 150 hombres que van a transformar una población que antes estaba en un estado vergonzoso.

INCAUTACION Y TRANSFORMACION DE LOCALES

Gramanet del Besós da al visitante una optimista sensación de vida nueva, de intensa renovación. Deambuláis por sus calles y en una parte observáis brigadas de obreros con pico y pala que están abriendo zanjas, en otras partes albañiles levantando muros, restaurando edificios, derrocando viejos paredones. En suma, podemos decir que la característica local de la obra revolucionaria radica principalmente en obras públicas.

El Municipio se ha incautado de todas aquellas torres, cuyos propietarios no se han presentado al ser requeridos para que así lo hicieran. Entre los edificios incautados figura el que fué de la Liga Regionalista y que ha pasado a ser la casa de los Sindicatos.

Una de las torres incautadas, habilitada para Hospital y Dispensario a la par y que fué habitada por cierto individuo traicionero que era vicodón del Uruguay. Actualmente, previas reformas que se están terminando, y amueblada con los enseres recogidos en otras torres, en lo que antes fué convento de monjas y en La Pallaresa, va a quedar un edificio sumamente confortable y adecuado a los fines que se persiguen.

También hemos de mencionar las obras efectuadas en el cementerio que, por lo ventilado, debido a la situación que ocurre, por lo bien urbanizado que ha quedado, puede decirse que es uno de los mejores de Cataluña.

Ya se ha indicado las deficiencias que había en la localidad al respecto de las escuelas. Contaban con poquísimas y aun éstas eran de pésimas condiciones. Hemos visitado, acompañados de algunos camaradas del Municipio, algunas de las escuelas en construcción. No se ha reparado en gastos con tal

de poder proveer a la infancia de niñas montadas con todas las condiciones requeridas para el buen acondicionamiento de los niños. Una de las escuelas que se está habilitando se halla en el local que antes fué convento de monjas. Se han llevado a efecto en el edificio tales transformaciones, abriendo ventanas, ensanchando las habitaciones, derrumbando muros, que ha perdido todo su antipático aspecto conventual para tomar un aire alegre, soleado, que habría de ser del agrado de los pequeños.

Hay en el término municipal de Gramanet del Besós dos grupos de las llamadas "casas baratas" que, en conjunto, comprenderán unas 3.500 viviendas. Tras detenidas deliberaciones han estimado oportuno que estos grupos de casas pasen a depender de Barcelona. De lo contrario serían incautadas por el Municipio de Gramanet, estipulando un alquiler adecuado y que sería una fuente de ingresos para contribuir a cubrir las necesidades de la población.

Se tiene el propósito de municipalizar la vivienda, estando también en estudio la municipalización de las tierras, para lo cual hay nombrada una ponencia al efecto de ver las condiciones en que habrá de realizarse tan plausible iniciativa.

LA TORRE PALLARESA

Vale la pena dedicar unas líneas a esta notable construcción del siglo XII, incautada por la Generalidad y declarada monumento nacional.

A unos dos kilómetros de la población se yergue imponente, dominando el contorno, con aire de castillo, severo y señorial.

Hemos recorrido el laberinto de estancias que tiene el edificio; hemos admirado la profusión de pisos, la variedad y delicadeza de las figuras labradas en piedra que adornan, que dan realce a las ventanas. En pocos lugares como en la Torre Pallaresa se reflejan con tanta abundancia y pulcritud magníficos destellos de arte que forman una mezcla admirable del gótico, del románico y del renacimiento.

La Torre Pallaresa debía conocer sus años de esplendor; poco a poco sus dueños y moradores iban descendiendo hacia la ruina, pelidenciando sus glorias y poderío. Últimamente, como esos pajarracos encanecidos con las ruinas, había en la torre dos viejucas, últimos descendientes de los propietarios de la finca. Dos viejas enlutadas, arrugadas y sarmentosas que desaparecieron cuando fué incautado el edificio.

Uno de los camaradas del Municipio nos dice que si, por parte de la Generalidad, se asignara una cierta cantidad, podría realizarse en la propiedad una reforma importantísima que haría de Torre Pallaresa magnífica granja de experimentación agrícola donde podrían ser empleados no pocos obreros.

EN AYUDA DE LA REVOLUCION

No por incrementar las obras en la retaguardia se olvida en Gramanet del Besós lo que atañe a la guerra. En los distintos frentes tienen a unos seiscientos individuos. Hay que remarcar la nota simpática de que las Juventudes Libertarias de la localidad, considerando que es el ímpetu, el dinamismo de los años mozos, lo que más puede influir en la lucha, fuérense en iboga, dispuestos a batallar por la consolidación de la Revolución.

Por parte del Municipio, se trae lana de Barcelona, para que las mujeres de la localidad puedan emplearse en la confección de jerseys y otras prendas de abrigo, destinadas a los milicianos. Y hasta las niñas de la escuela saben dejar sus risas, sus charlas y juegos ingeniosos, para dedicarse, muy sercitas, a confeccionar abrigo para los del frente.

También, con objeto de contribuir al sostenimiento de la guerra, hay un impuesto, en correlación con lo que antes se pagaba de contribución.

EL TRABAJO EN ARMONIA

Desde el día antes de estallar el movimiento en la localidad, estaba ya constituido el Comité Revolucionario, compuesto por las distintas tendencias politicosociales de la localidad. En la actualidad, el Municipio está constituido del modo siguiente: seis elementos de la C.N.T., seis de la "Esquerra", dos de "Rabassaires", dos federales y dos del P. O. U. M.

Es de notar que por parte de todos los sectores, impuestos de la obra que precisa realizar, responsabilizados ante el momento que vivimos, se labora en un plano de armonía.

La C. N. T. controla en esta localidad unos dos mil afiliados. Semanalmente, los camaradas de la C. N. T. que forman parte del Municipio, se reúnen con los militantes de la organización, que reflejan el sentir de los afiliados, al objeto de cambiar impresiones respecto a la orientación municipal.

Hay en la población dos fábricas de curtidos, dos de tejidos, una de papel de fumar y, aparte, el Ramo de Construcción, que controla a un buen número de obreros. Los demás oficios tienen escasa influencia en Gramanet del Besós.

Tienen establecidos comedores públicos para los inválidos, los que no pueden trabajar. Por parte del Comité de Abastos se ha organizado bien el servicio de la población; solamente lamentan los compañeros que acuden de Barcelona a llevarse provisiones.

En la localidad están colectivizados todos los ramos, excepto el de Distribución (tenderos), que piensan colectivizar en breve.

Y terminamos estas notas gratamente impresionadas por lo que se ha realizado en Gramanet del Besós, esta simpática población donde se labora con entusiasmo y armonía.

notas de la región

Anomalías del servicio de Correos en la comarca de Tortosa

Hay pruebas más que suficientes para afirmar que se está haciendo un descuido abominable en las oficinas de Correos o en las estaciones, a nuestros periódicos y demás correspondencia. Infinidad de quejas nos llegan continuamente de muchos compañeros y de otros tantos pueblos, que no reciben nuestros envíos. Por ejemplo: en La Cenia se recibe un paquete diario de SOLIDARIDAD OBRERA, de cerca de cinco ejemplares; a pesar de ser el paquete bastante grande, son muchos los días que no le ven el pelo. Reclamamos en la Administración del periódico y nos dicen lo envían TODOS LOS DIAS SIN FALTA; reclamamos en la Administración de Correos de Ulldecona y nos dicen que cuando reciben el paquete le dan curso en seguida y que no lo entretienen ni lo hacen perder. Pero los compañeros de La Cenia están hartos de no poder leer SOLIDARIDAD OBRERA por culpa de unos empleados de Correos que deben soñar con el "pernilo" fascista.

Nosotros muchas veces enviamos impresos, debidamente franquencos, y la mitad de los Sindicatos no los reciben, o los reciben con cuatro o cinco días de retraso, una de las dos cosas. En muchos pueblos, como Ampolla, La Cava, etc., reciben SOLIDARIDAD OBRERA, muy a menudo, con varios días de retraso, o no la ven por ninguna parte. Pedimos se ponga rápidamente coto a casos semejantes, por creer que es de justicia hacerlo y no extremadamente difícil. — La Redacción de "Oriente".

Un pueblo ejemplar BINEFAR

Podemos decir, no sin cierto orgullo, que la retaguardia aragonesa, al igual que nuestra hermana la catalana, trabaja sin descanso, convirtiendo nuestro esfuerzo, nuestro pensamiento, en realidad tangible, en realidad que plasma la capacidad constructiva que caracteriza a los miembros de la C. N. T.

Tenemos ante nuestra retina multitud de ejemplos que vienen a corroborar nuestras aseveraciones. Como una más de estas realidades podemos presentar al sufrido a la par que heroico pueblo de Binefar.

Este pueblo, del norte de Aragón y lindante a Cataluña, tan pronto como la criminal sublevación fascista se manifestó con las armas en la calle, atenta y heroicamente luchó hasta conseguir aplastar al fascismo. En la contienda intervino desde el primer momento el factor social C. N. T., que en dicho pueblo, si bien no era muy numeroso, ocupaba un lugar preeminente en la esfera social. Las cosas cambian de aspecto. Se forman nuevos Comités. Estos principian su labor. Ahora no es la C. N. T. quien dirige los destinos de la localidad. ¿Quién es? No importa saberlo. Lo que sí conviene saber es lo siguiente: Se ha creado una nueva casa burocrática. Esta cree que está regiendo la vida de una población en cosa de poca monta. La protesta por parte de la población se deja sentir. La labor de estos nuevos Comités se limita a firmar unos "pases", a poner de manifiesto sus inigualables condiciones burocráticas. Al principio la moneda desapareció como cosa inútil. Después vuelve a reaparecer de nuevo y con ella las desigualdades económicas. El pueblo no se conforma con volver a sufrir este sistema de vida que hacía unos días tan sólo acababa de desterrar. El, que no había te-

nido intervención directa en la sustitución de los Comités anteriores, se revuelva ahora, rojo de ira, contra esta nueva burocracia. Hace que abandone los puestos responsables que ocupan y... de nuevo vuelve la C. N. T. a sus respectivos puestos.

El aspecto local ha cambiado por completo. La población acoge con entusiasmo a los que de nuevo, por aclamación suya, se hacen cargo de los destinos de la población.

En poco tiempo ha desaparecido por completo la propiedad privada, pasando todos los bienes a poder del Municipio. La propiedad es comunal, no individual. Todas las actividades locales son controladas por el Municipio y para el Municipio. El campo, la industria, etc., regidos por los propios trabajadores están dando un rendimiento fabuloso.

Desaparecieron los usufructuarios del trabajo, y es ahora cuando éste principia a apreciarse en su valor positivo. Después de haberlo visitado todo y recibido la entusiasta acogida de los nuevos trabajadores de Binefar, el compañero presidente del Consejo Local nos expone todos los proyectos que el Consejo tiene en perspectiva.

Esperamos que los pongan en práctica, pues confiamos en la capacidad constructiva que encarnan estos nobles compañeros. — Vicente Nació.

En la página nueve de nuestro número de ayer, apareció un comunicado cuyo titular decía: "Comisión Comarcal de Abastos del Bajo Llobregat: debía decir, Comisión Comarcal de Propaganda del Bajo Llobregat, C. N. T. - F. A. E. Hemos esta aclarada, aunque suponemos que el buen sentido de los lectores la habrá hecho ya, al enterarse del contenido de dicha nota.

DESDE SURIA

De estos solemnes e históricos momentos de lucha que vive el proletariado español, en los que se ha cambiado por completo todo el ritmo social, político y económico que de fecha antiquada mantenía España, la necesidad más rápida y eficaz fue la de poner en los Municipios libros de conciencia libre y de firmeza de carácter.

En Suria, así se hizo: por parte de nuestra C. N. T., fueron elegidos los nombres que creyeron más capacitados para ello y que no tuviesen principios arcaicos. Rápidamente se pusieron en trabajo los nuevos consejeros, trabajo que exige mucha paciencia y una altura de las circunstancias revolucionarias.

La Consejería de Abastos fue encomendada a nuestro compañero Pedro Hernández; pasado algún tiempo y después de realizar infinidad de trabajos, la mayoría de ellos invisibles para el pueblo, se empezó la crítica, sin fundamento de causas, aduciendo que apenas si hacía nada. Esto no es verdad, es ignorancia, ya que sólo demuestra la poca comprensión que se tiene de las cosas realistas.

Últimamente fué presentado a estudio del Consejo Administrativo un dictamen de colectivización de todo el comercio de la Villa, y en cuya redacción se han pasado días enteros de estudio, lo cual significa sacrificio en bien del pueblo.

Pues bien, pese a la buena aceptación que tuvo el compañero P. Hernández en la formación del dictamen que ha merecido la más completa aprobación de todos cuantos lo han leído, el Ayuntamiento acordó no aprobarlo, por considerar que no estamos en momentos de ponerlo a la práctica.

Comité Regional de Relaciones de Campesinos de Cataluña

Vía Durruti, 32 y 34

Se advierte a todos los Sindicatos y Secciones de Campesinos de la Confederación Nacional del Trabajo, que precisen papeletas para la siembra, hagan el pedido a este Comité Regional, indicando la cantidad, durante el plazo máximo de ocho días, a contar desde el día 6 del corriente mes. Finado dicho plazo, no podemos comprometernos a servir a nadie más.

Advertimos que en los pueblos que exista Sindicato Agrícola, pueden hacer los pedidos directamente a los mismos, los cuales tienen la obligación de aceptarlos por haberlo así dispuesto el consejero de Agricultura, según se nos ha informado en dicho centro oficial.

Las papeletas de montaña son excluidas de dichos pedidos, las cuales deberán ser compradas directamente. — El Secretariado.

estas páginas, invito a todos los compañeros que forman el Consejo Administrativo del pueblo de Suria, sean del sector que sean, a que vuelvan a estudiar otra vez el dictamen de colectivización del comercio, porque creo que si lo hacen profundamente lo aprobarán por unanimidad, ya que como más arriba he indicado, las necesidades del pueblo lo exigen. Yo, desde

INTERVIU INACABADA

Héroes de nuestra aviación

Hay tres maneras de practicar el periodismo; consiste la primera en dejarse llevar por la imaginación; la segunda, en relatar fielmente lo que se ha presenciado; la tercera, en buscar otra ocupación.

Si yo supiera que pintando paredes podría servir mejor la Revolución que manejando la pluma, no vacilaría ni un momento en empuñar la brocha gorda, tan ingrato resulta hoy día el ir paseando en busca de materia prima para la confección de rónicas.

El periodista ha llegado a ser un indeseable a quien se culpa, entre otras cosas, de disfrazar los hechos, de hacer uso desmedido de las hiperbólicas y de las alegorías anticuadas.

Puede ser que se hayan cometido errores en este sentido, pero hay que desconfiar de las generalizaciones simplistas y evitar el hacer pagar a todos las faltas de algunos.

No es admisible que se nos trate como si la historia de nuestra misión tuviera por consecuencia inevitable la abolición de la conciencia.

Tampoco es admisible, cuando miles de extranjeros están vertiendo su sangre en pro de la Revolución española, que sistemáticamente se desconfiere de un compañero, debidamente acreditado, porque tiene un extraño y lleva un apellido designándole como producto de importación.

Ahora bien; hablemos de otra cosa. Hace pocos días me enteré que está de paso en un pueblo una de las más destacadas personalidades de nuestra aviación. Por teléfono, le pido una entrevista. Me hace contestar que me puede recibir a título privado, siendo terminantemente prohibido hacer declaraciones oficiales para la Prensa.

Aunque yo no crea tener importancia suficiente, fuera de mis atribuciones, para que me atreva a estorbear a un jefe de nuestro Ejército del Aire sin más propósito que conversar acerca de la recogida de las naranjas, me presento ante él.

Es un hombre pareciendo aún joven, a pesar de tener el cabello encanecido. Lleva el moño azul y tiene el porte de un jefe de taller energético y trabajador. Modesto, bondadoso, inteligente, tal se revela a la primera mirada.

No cabe duda que es incapaz de infringir una orden recibida, pero, por otra parte, tiene demasiada franqueza, demasiada sensibilidad comunicativa para poder ocultar, aún sin decir palabra, cuán exagerada encuentra tal disposición.

No nos podemos figurar a qué extremo ha podido llegar la heroidad desplegada por los pilotos leales, sobre todo, al principio de la lucha, y resulta harto inhumano no acudir a ello en nuestra Prensa para que se entere España y el mundo entero.

Al empezar la pelea, nuestras fuer-

zas del aire se reducían a tres aviones de caza y algunos de bombardeo casi fuera de uso. Cuando el jefe ordenaba que salieran alguno de ellos, casi tenía la certidumbre que no volvería a su base. Equivalía a una sentencia de muerte. No obstante, la garganta estrangulada, el corazón oprimido, se daba la orden de volar cuantas veces era menester. Y el piloto salía con la resignación consciente de un héroe digno de una raza indomable. Y así marcharon en pos de la muerte, muchos de los aviadores a quienes incumbió sostener el primer choche.

A pesar de la respetable reserva del prestigioso oficial, me atrevo a hacerle una gregunta.

—Tiene importancia militar el bombardeo de Madrid por los rebeldes?

—Importancia genuinamente militar, no. Buscan la desmoralización, nada más. Esta táctica es indudablemente inspirada por los técnicos alemanes. Por bárbaros que sean los "fasciosos, creo que al dispusieran de su libre albedrío, no se atreverían a emplear tales procedimientos, puesto que de todos modos deben de conocer suficientemente al pueblo español para saber que de esta manera sólo conseguirán ensañecer nuestra "voluntad de resistencia".

Por mi parte, no comparto del todo esta manera de ver, a pesar de que conozca el "estilo" guerrero germánico por haber estado en Bélgica cuando la invasión. Creo mejor que reaccionarios españoles y alemanes formen una pareja muy bien ajustada.

No obstante, no hago ninguna objeción. Hay algo que conmueve hasta las entrañas: es el espectáculo de este gran soldado rechazando instintivamente la idea que españoles, por extraviados que sean, puedan, por inspiración propia, llegar al extremo de asesinar cobardemente ancianos, niños y mujeres, compatriotas suyos. En tal caso, contradecir constituiría una falta de tacto imperdonable.

Me levanto para despedirme. La entrevista ha durado cinco minutos. El coronel equis, cuyos ojos se llenan de lágrimas cada vez que alude a los recuerdos trágicos de la primera etapa de la guerra, deja ahora aparecer un fulgor de alegría en su rostro marcado para siempre por las torturas morales sufridas.

—Ahora, nos es permitido sonreír y mirar al porvenir sin temor a nada ni a nadie", me dice con toda simplicidad.

—¡Salud! —añade—, ofreciéndome la mano.

—¡Salud! —contesto— maldiciendo en el fondo las necesidades que obligan a quedar callados artesanos tan eficaces de la victoria.

Sindicato Unico del Ramo de Construcción

Hacia la colectivización total de este Sindicato

Después de los tanteos de algunas Secciones y viendo el buen resultado, la colectivización general se impone cada día más. Numerado el Consejo de Industria, a base de todas las Secciones, se ha acordado en asamblea general.

Colectivizada varias Secciones, le responderá a la de Albañiles y Peones, el dar el gran paso hacia la verdadera emancipación del ramo; por las características de esta Sección no se nos escapan las ideologías que estamos seguros serán vencidas con la inteligencia y voluntad de todos, y en especial de las Secciones de Arquitectos y Aparejadores. Hacia la colectivización de esta importante Sección, base de todo el ramo, se despegará la burocracia creada alrededor de los Comités de Control, que según frase feliz, se han convertido en los "nuevos ricos" de la Revolución". Se acabará también el ir y venir con los coches, el mal ejemplo de aquellos que tendrían que ser espejo de conducta, y se anegará el ambiente que tanto necesario es para todos.

A los albañiles y peones debemos de informarnos que este Sindicato está dispuesto a no transigir con aquellos que de la Revolución han hecho un abandono a sus deberes en el trabajo; individuos sin noción de su deber social y sindical, se han erigido en árbitros de asuntos que no entienden porque les falta la ideología necesaria para realizar sus actos en pro de todos.

En consecuencia que los trabajadores reprobamos, esta euforia de la libertad-libertinaje para nosotros— acabará pronto; no es posible continuar con este estado de cosas en donde cada cual hace lo que le da la real gana. El Consejo de Industria formado, tomará cartas en el asunto y señalará los defectos o virtudes de los trabajadores en sus respectivas labores y obras, sancionada, si es preciso, a los que creen, cándida o maliciosamente, que la Revolución está al servicio de ellos. La Revolución ha venido a redimir a todos los trabajadores, y son ellos que deben estar al servicio de la Revolución; entendiendo al revés, es tener el espíritu contrarrevolucionario, lo cual no podemos aceptar.

Esta Junta recomienda a todos los compañeros el sentido de responsabilidad en todo momento que algún compañero deserte del ramo emprendido. Es preciso una fealdad personal, es necesaria la disciplina revolucionaria, cada compañero debe ser ejemplo de la retaguardia que vigile el mismo empujamiento con el nombre de "camarada". Los camaradas no se improvisan, son el resultado de un desarrollo espiritual y social que les da la

solventía y garantía de su vida revolucionaria. De la misma manera que atacamos a los "nuevos ricos", también atacaremos a los nuevos camaradas que la Revolución ha parido sin dolor espiritual; sin sentir la grandeza de su misión en los Sindicatos. Entendemos que el obstáculo más formidable que encontraremos en la colectivización, estará en los obreros miedosos, ya que al carácter de la debida preparación, quizás rebalsen hacia una desocupación maligna. Para estos van nuestras advertencias amistosas; para ellos la orientación necesaria en estos momentos culminantes donde se pone en juego toda una civilización. Colectivizar, es sentir la armonía de la producción; es el reparto del trabajo; es la misma obligación para todos, y todos debemos de colaborar en la obra nueva que vamos a empezar.

Hay obreros que al no sentir el látigo del burgués, se desentendían de sus deberes, la colectivización no es ningún látigo, y porque no lo es, debe ser amada por todos los hombres. Ella es la gran emancipadora que, junto con la Revolución triunfante, nos conducirá a la libertad integral.

Confiamos que estos razonamientos darán su fruto. Esperamos que la Comisión y los compañeros todos, harán fácil nuestra labor. Proseguimos que el Sindicato conserve aquella fortaleza que hace vencer todos los obstáculos que el fascismo criminal ha puesto en nuestro triunfal camino hacia la liberación.

Por la Junta. — El Secretario.

Sindicato Unico de Productos Químicos CONFERENCIA

Este Sindicato ha organizado una conferencia exclusivamente para los Comités de Control, Comisiones de Barriada, Comisiones técnicas y militantes en general, a cargo del ingeniero, camarada Moreno. Esta conferencia tendrá lugar hoy, día 9, a las nueve y media de la noche, en nuestro local social, Cuape, 52. En espera de que asistirá todos a este interesantísimo acto, os saludamos. La Junta.

LA HORA DE LOS SACRIFICIOS

Para los camaradas carabineros

Con este mismo título, hemos leído en las Prensas multitud de columnas. Las organizaciones obreras, por medio de la radio, también invitan a sus afiliados a ello y el Gobierno lo ha hecho al pueblo en general, a fin de apastar para siempre a los generales traidores y a los "buitres" que le siguen.

Se ha impuesto la hora de los sacrificios, pero entendámonos, que estos sacrificios se imponen dentro del ya benemérito Cuerpo de Carabineros. Desde la más alta categoría, hasta el más humilde soldado de instituto ha de darse cuenta de ello, porque las horas que vivimos no accedían otra cosa más que sacrificio... sacrificio... y sacrificio...

Sacrificio, camaradas, en los frentes de lucha, para conseguir la victoria del pueblo, que es la nuestra; sacrificio en la retaguardia, cooperando a la obra liberadora emprendida, para que el día de la victoria los compañeros del frente no nos avergüencen por nuestra inactividad revolucionaria, y sacrificio en todos nuestros actos, siempre que sean en favor de la causa, y a ésta solo se favorece conformándonos con el servicio rudo que nos está encomendado, sin tener en cuenta las horas que se nos acumulan, ni las inclemencias del tiempo. Se hará buena obra, cuando, hasta que cambien las circunstancias, los fondos que tenemos en las Cajas de las Comandancias, con el fin de que en su día, si falta hiciera, se utilicen para gastos de guerra. Y buena obra se hace, estando siempre atentos a los manejos de nuestros enemigos ocultos, y nuestra vista fija en las operaciones que realizamos en los campos de lucha, afortunadamente con resonantes victorias en nuestro favor.

Todo esto, camaradas, constituye sacrificios, pero tened entendido que están muy lejos de esto los que, aprovechándose de los momentos y tal vez inmerecidamente, pretenden enriquecerse a costa de la Revolución, y los que de una manera miserable se dedican a censurar la labor de los compañeros que lo supeditan todo a la causa, y por último, también lo están los que de una forma deliberada, distraen a sus compañeros de los Comités momentos tan preciosos para que los resuivan, a su capricho y antojo, sus asuntos puramente personales, menos nos, destina a los que aspiran muchas de las veces con perjuicio de los demás, asuntos de familia (que no deben atenderse en estos momentos), y otros muchos, que no quiero enumerar por temor a desensamarse de una vez, a todos aquellos que no piensan ni un solo momento en sus hermanos que luchan, porque con la conducta que siguen así lo demuestran.

Creo que podemos considerar a éstos como camaradas nuestros?, no, ésto más bien tienden a ser nuestros enemigos, y hay que estar al tanto con ellos, porque parece que tienden a ser profesionales del derrotismo.

Todos, absolutamente todos, hemos de estar atentos a la lucha; nuestra vista fija en el enemigo, el pensamiento unido a la frase, para que el eco llegue hasta nuestros luchadores y esto les sirva de estímulo en la pelea, contra el salitre que triunfante en la empresa liberadora, y terminaremos llenándonos de gloria, sumando ésta a las que ya figuran en las páginas de la historia del Instituto.

I. González Salas (Carabinero)

Sindicato Unico de la Distribución (Antes Mercantil)

Este Sindicato nos ha facilitado la siguiente nota:

Desearo aportar el máximo apoyo material a la lucha entablada, como asimismo colocarse al nivel de las demás organizaciones hermanas en la lucha antifascista, acordó en asamblea de militantes, celebrada el día 9 de noviembre, crear, a partir del mes de diciembre, una cuota extraordinaria de 370 pesetas para los afiliados y de 185 para los meritorios y aprendices, sin perjuicio de recomendar a todos los compañeros que cooperen en la suscripción pro victimas del fascismo, abierta en Contaduría.

Por la victoria rápida de la guerra y para la defensa de la Revolución iniciada el 19 de julio, esperamos que todos los camaradas se harán eco de este llamamiento y cumplirán con el deber que debemos imponernos los que trabajamos en la retaguardia.

Felicitemos a los compañeros de Distribución por su abnegada ayuda.

DONATIVOS

El miliciano Francisco Suárez Nadal, miliciano de la columna Aragón, en Barbastro, nos ha enviado la cantidad de 497'30 pesetas con destino para los niños huérfanos, y por mediación del Comité de Investigación.

El rasgo de este miliciano, que dedica su dinero a proteger a los huérfanos, es altamente conmovedor.

Por la Junta. — El Secretario.



Un interesantísimo libro del ministro de Industria, Juan Peiró "PERILL A LA RERAGUARDA"

"Perill a la reraguarda", se titula el libro que las ediciones "Llibertat", de Mataró han publicado y que avala la firma de nuestro camarada Juan Peiró.

Se recoge en este parvo volumen una serie de artículos que Juan Peiró ha escrito en el semanario "Llibertat", de Mataró, periódico comarcal que ha hecho famosa su cabecera, precisamente por los artículos que encontramos reunidos en el mencionado volumen.

En torno al aliento del gran espíritu organizador que lleva el perfil moral de Peiró, desde el comienzo de la publicación de sus ya famosos artículos, conclúese todo un movimiento de opinión acorde con el mismo sentido de responsabilidad que el que alentaba en los escritos del destacado militante obrero. De este movimiento de opinión es norma y alcaide a un tiempo el libro a que nos referimos.

Peiró, en todo instante, es el hombre responsable, y el espíritu agudo, que sabe penetrar en la realidad española y en los problemas de cada hora, para afrontarlos con un criterio realista, encauzado en límites de responsabilidad, y orientado por las doctrinas que, con fervor ha profesado y sostenido. Si ahora, desde el Ministerio de Industria, con toda la plenitud de autoridad que le confiere su historia de militante, su insobornable consecuencia y su claridad de juicio requiere a las masas españolas al sentimiento a una disciplina y a la atención a la responsabilidad, no pecan, ciertamente, de nuevas sus requisitorias.

Ministro o simple obrero —no deja de ser obrero por ser ministro— Peiró es el mismo. Con igual sentido de la responsabilidad se ha producido siempre.

La consideración que la influencia de sus palabras y de sus escritos merece a todos los españoles, y especialmente a los militantes confederales, no necesita estar reforzada por su representación actual. La ha tenido en todo momento. La personalidad de Peiró acusa el perfil moral e intelectual que hace de un hombre y de un luchador, desde sus comienzos, hasta su plenitud de rendimiento, en todos los órdenes de la vida, una figura acabada y en pleno vigor de facultades morales e intelectuales.

En el libro, que es como un resumen de su pensamiento en las horas dramáticas por las que atraviesa el país, se define todo un temperamento de gran gobernante, que es tanto como decir un temperamento de gran conocedor de las posibilidades, de los dramáticos días que vivimos. Sin adobo literario alguno, sólo dando rienda suelta a su bien decir y al culto a la verdad, recoge una síntesis prodigiosa del pasado inmediato y del presente. De cuantas cuestiones fundamentales tiene planteadas la vida na-

cional, Peiró se hace eco en su libro. Todas ellas encuentran soluciones en las páginas, en las que el presente de nuestro país se refleja de una manera exacta, y se orienta hacia soluciones posibles. Como hombre de gran responsabilidad, excluye arbitrismos y espejismos, que pueden ser gratis a las masas en momentos en que la especulación ideológica acaso representen un halago o una atracción de lo brillante y de la ingeniería. Peiró rechaza todas estas falsas luces, peligrosísimas en un momento en que realidades de tan considerables dimensiones tenemos planteadas, y así preconiza una moral social de sacrificio, de esfuerzo, de combatividad, de disciplina en todos los órdenes, y de renunciamiento a toda comodidad. Una sola idea le embarga, y de ella hace partícipes fervientemente a los lectores de sus artículos: la de ganar la guerra.



Para ello insiste en que la guerra no se gana sin sacrificios, sin disciplina y sin renunciamiento a las cosas puramente objetivas, para dejar paso a las realizaciones del trabajo y del orden nuevo. Cuantas plagas se han producido y siguen su proceso de descomposición en la retaguardia, encuentran en la pluma inteligentemente crítica de Peiró, condenación formidable y remedio adecuado. Merece el libro de nuestro camarada ser leído detenidamente y ser meditado, si bien el tiempo más está para la acción que para la meditación serena. Pero su sola lectura compite a la acción; a la acción encaminada hacia una meta prevista, por caminos de la realidad, de la responsabilidad y de la eficacia para la conquista del orden nuevo que con tanto dolor y sangre se está gestando en nuestro país.

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

JUVENTUDES LIBERTARIAS DE SERVICIOS PUBLICOS

Se convoca a la asamblea que se celebrará hoy, a las seis de la tarde, en nuestro local.

INDUSTRIA VIDRIERA Y ANEXOS

Este Sindicato convoca a una reunión al compañero Entrinagual, de Badalona, con los tres compañeros de la Sección Optica de Badalona que él ya conoce. A esta misma reunión deberán acudir los compañeros de Optica de Barcelona (Subjunta), el viernes, día 11, a las siete de la tarde.

SECCIÓN HUECO

Asamblea para hoy, a las cuatro, en el cine Galileo.

SINDICATO DE LA DISTRIBUCION Sección Alimentación

Todos los delegados y militantes de esta Sección de Alimentación pasarán durante esta semana por Secretaría, Paseo de Pi y Margall, 15, para recibir orientaciones concretas de esta Sección.

JUVENTUDES LIBERTARIAS DEL DISTRITO V

Asamblea, hoy, a las nueve y media de la noche.

JUVENTUDES LIBERTARIAS DEL AUTOMOVIL

Reunión, mañana, a las siete de la tarde, en Olegario, 10.

CONSTRUCCION

Mañana, a las seis de la tarde, reunión del Consejo de Industria del Ramo, en nuestro local social.

ESCUELA POPULAR DE INSTRUCCION DE GUERRA

Asambleas de alumnos auxiliares y profesores pertenecientes a la C. N. T. y F. A. I. y Juventudes Libertarias, mañana, a las seis, en la residencia de las Juventudes Libertarias, Paseo Bonanova, número 55.

JUVENTUDES LIBERTARIAS DE LA METALURGIA

Asamblea extraordinaria, mañana, a las siete en punto.

ALIMENTACION DISTRIBUCION

Asamblea general extraordinaria, el viernes, a las once de la noche, en el Centro T'rragonal, Ronda Ricardo Mella (Anta San Pablo), 44.

METALURGIA Sección Mecánicas

Se convoca a la Junta de Sección, delegados de barriada y militantes, a la reunión que se celebrará hoy, a las nueve de la noche, en Rambla 19 de Julio 15 y 17. Se comunica también al Comité de la casa Destar.

ESPECTACULOS PUBLICOS Industria Cinematográfica, Grupo B

Se convoca a todos los afiliados pertenecientes al citado Grupo, a una reunión que tendrá lugar hoy, a las seis de la tarde, en el local del Sindicato.

METALURGIA Sección de Mecánicas

Se comunica a todos los compañeros metalúrgicos de la barriada del Clot, que tienen recibos pendientes, que pasen por el Sindicato de barriada a la mayor brevedad posible.

SECCIÓN LAMPITAS

Los Comités de control y delegados de taller, a partir de hoy, pasarán por las barriadas respectivas a recoger las convocatorias para la asamblea del día 11.

SINDICATO DE SANIDAD Sección Material Sanitario

Se pone en conocimiento a todos los compañeros y compañeros de apóstos sanitarios, que ha quedado constituida la Junta de Sección en el Sindicato de Sanidad. El algún compañero o compañeros desea relacionarse con la Junta, que pase por la Sección, todos los días de seis y media a ocho de la noche. — La Junta.

INDUSTRIA VIDRIERA Y ANEXOS

Este Sindicato convoca a una reunión al compañero Entrinagual, de Badalona, con los tres compañeros de la Sección Optica de Badalona que él ya conoce. A esta misma reunión deberán acudir los compañeros de Optica de Barcelona (Subjunta), el viernes, día 11, a las siete de la tarde.

SECCIÓN HUECO

Asamblea para hoy, a las cuatro, en el cine Galileo.

ESPECTACULOS PUBLICOS

Se convoca a todos los compañeros pertenecientes a este Grupo, para una reunión que tendrá lugar hoy, a las seis de la tarde, en el local del Sindicato.

mi-
eiró

Columna «Roja y Negra»

Las Centurias primera, segunda y tercera de Vicién (Huesca), que se encuentran en Barcelona, se han de presentar hoy, a las once de la mañana, en el Sindicato del Transporte Terrestre.

El delegado, Sorolles.

CENTURIA DE ARTILLERIA

Los camaradas de la segunda pieza, que se encuentran con permiso, deberán presentarse el jueves, día 10, a las ocho de la mañana, en los Cuarteles de los Docks, Avenida de Icaria. Los de la misma pieza, de Tarraza, en el Cine Doré, a las nueve de la mañana del mismo día.

El delegado de expedición, Goni.

Se avisa a todos los milicianos de esta columna, salidos con permiso el día 1.º, que deberán presentarse hoy miércoles en la estación del Norte a las ocho de la mañana, para volver al frente.

Se advierte a todo aquel que deje de cumplir el compromiso que voluntariamente contrajo, será dado de baja y declarado desertor.

Artillería 7.º Ligero Batería Duruti (Los Aguiluchos)

Se avisa a todos los milicianos artilleros de la batería Duruti, destacada en Cuarte (Huesca), que disfrutan de permiso, que se presenten en la estación del Norte el día 10, a las siete y media de la mañana para marchar al frente. — El Comité.

CONSEJERIA DE DEFENSA

A los individuos examinados el día 22

Los individuos examinados el día 22 de noviembre pasado, se presentarán en la Escuela de Instructores de Guerra, el día 11 del actual a las siete de la mañana, al objeto de recibir la instrucción preliminar y demás operaciones de reconocimiento y vacunación.

Escuela Popular de Guerra

La Comisión organizadora de la Escuela Preparatoria y Complementaria (C. N. T. - F. A. I. - J. J. L.), ruega a todos los Sindicatos, Grupos y Ateneos, en cuyo poder oren libros, folletos, mapas, cartas, planos, etc., que se relacionen directa o indirectamente con la preparación técnico-militar, y quieran cederlos a nuestros cuadros de estudio, lo comuniquen al Comité Regional de Juventudes Libertarias o a nuestro domicilio, Avenida Errico Malatesta, 35, antes Paseo Bonanova. — La Comisión.

Comité Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña

Con el fin de organizar un vasto plan de propaganda fijando normas y posiciones de la organización juvenil libertaria ante las circunstancias actuales, y para poder realizar dicha propaganda con responsabilidad y eficacia, convocamos a los camaradas Ricardo Mestre, Riquer Pallas, Félix Martí Ibañez, Gonzalo de Reparas (hijo), Ginés García, Ramón Sentia, Briones, José Conesa, Soledad Escudé, Felipe Colomer, Francisco Ibarra, Juan Farré, Pedro del Río, Angel Palerm, Amparo Carceller y demás oradores pertenecientes al movimiento juvenil libertario, a la reunión que se celebrará hoy, miércoles, a las nueve y media de la noche, en el local de este Comité Regional, Avenida Buseaventura Duruti, 32, piso tercero.

En Agullana se han constituido las Juventudes Libertarias

Habiéndose constituido en esta localidad las Juventudes Libertarias, saludamos a todos los camaradas que, como nosotros, luchan por el ideal anarquista. Rogamos a cuantos puedan desprenderse de libros y demás material de propaganda, así como a quienes deseen relacionarse con nosotros, lo hagan a la siguiente dirección: Ateneo «Vida Nueva», Juventudes Libertarias, Agullana (Gerona).

ESPECTACULOS

TEATROS

FUNCIONES PARA HOY, MIERCOLES DIA 9 DE DICIEMBRE

Nuestro horario: Tarde a las 5 en punto Noche a las 9,45

APOLO. — Compañía de dramas sociales. Dirección, Salvador Sierra. Tarde y noche, la biografía en un prólogo y dos partes, divididas, la primera en tres cuadros y la segunda en cuatro, original de José Bolea. «Lenia», Gran éxito.

BARCELONA. — Compañía de comedia catalana. Tarde y noche: el juguete cómico en tres actos, original de Pedro M. Alcantara. «Ay, mamá mía o la Casa de la Felicidad». Obra de gran éxito.

COMICO. — Compañía de revistas. Dirección, Joaquín Valle. Tarde: «Las Novias». Noche: «Las de Villadiego». Exito de toda la compañía.

ESPAÑOL. — Compañía de vodevil. Dirección José Santpere. Tarde: «F. Lili del Gemeca». Noche: «Un Autre Joe Nout». Gran éxito de toda la compañía.

NOVEDADES. — Compañía lírica castellana. Dirección Antonio Palacios. Tarde: «La Montería», por Cecilia Gubert y Francisco Godoyol. Noche: «La del Soto del Parral», por Carolina Castillejos y José M. Agullar.

NEVO. — Compañía lírica catalana. Dirección, Nolla-Vendrell. Tarde, la ópera en dos actos de Jordi Campeny y Arturo Bofres, música de Rafael Martí-nez Valls. «Boris d'Eukália», por Conchita Panadés, Emilio Vendrell, María T. Klein y Manolo Russell. Noche «Tot al Front», gran éxito de toda la compañía.

OLYMPIA. — Teatro de masas. Todos los días tarde y noche. La obra de la revolución francesa, de Romain Rolland, traducida por Gorkia, «Danton». 300 personas en escena. Precios populares, butacas a 1,50 pesetas.

PRINCIPAL PALACE. — Compañía de operetas. Dirección, Miguel Tejada. Tarde: «Una sola Noche». Noche: «El Abencerraje», por María T. Moreno, Ricardo Mayra y Jaime Miró.

POLIBAMA. — Compañía de drama catalán. Dirección, Enrique Borrás. Tarde y noche: «Ombres del Fort», por E. Borrás, A. Casala y J. Clapers.

ROMEA. — Compañía de comedia catalana. Dirección Pío Daví. Tarde y noche, éxito creciente de la obra de Salvador Bonavia, «La Presa de los Dones».

TIVOLI. — Compañía de ópera. Tarde a las ocho en punto, «La Favorita», por C. Callas y M. Cortada.

VICTORIA. — Compañía lírica castellana. Dirección, Pedro Segura. Tarde: «Los Paroles» y «Los Claveros». Noche: «La del Manojó de Rosas», por Alcaraz, Fabregat y Miró.

VARIEDADES

TIVOLI. — Compañía de variedades tarde a las 10: Selecto programa de variedades a cargo de renombrados artistas y la orquesta «Los Patxendras».

CIRCO BARCELONES. — Tarde y noche: Gran programa de variedades y la orquesta Jaime Plassa y sus discos vivientes.

VOTAS. — Todos los teatros están controlados por la C. N. T. Queda suprimida la contaduría, la reventa y la claque. Todos los teatros funcionan en régimen socialista y por tal motivo no se dan entradas de favor.

CINES

ACTUALIDADES. — Por todo lo alto. Los anaros «apateros», Toledo, Locos de estar. Boy-Scout del Peirquin. Edificios de China imperial. La marcha del tiempo. Sesión histórica de las Cortes en Valencia (documental).

AMERICA. — Somos civilizados, por Antie Louise y William Farnum. Los diablos del aire. Una mujer de su casa. Cómica.

ARENAS. — Escándalo estudiantil. Cazadores de estrellas. Canción del vaquero. Dibujos.

ARNAU. — El pasado de Mary Holmes. La marca de Cain. Juventudes rivales. Comedia musical.

ASTORIA. — Rebelión a bordo, por Franchot Thone y Clark Bable. Deportiva. Revista.

ATLANTIC. — Las emociones del aire. Por campos y bosques. La reina del Danubio. Imperios subterráneos. Sesión histórica de las Cortes en Valencia (documental). Batalla de Farieta.

AVENIDA. — Inferno negro, por Paul Muni. El despertar del payaso. Comedia.

BARCELONA. — La chiennas, por Michel Simón. Rumba. El gondolero de Broadway.

BOHEME. — La mascota, por Lucien Baroux. Bravos seductores. Aguilas heroicas.

BOHEMIA. — A través de la tormenta. Triple venganza. Gloria robada. Dibujos.

BROADWAY. — El pasado de Mary Holmes. La marca de Cain. Juventudes rivales. Musical.

BOSQUE. — La mascota, por Lucien Baroux. Los amores de Susana. Tres amores.

CATALUNA. — En ángel de las tinieblas, por Frederick Mark. Sangre de fuego. Miedo al escorpión. Comedia.

CAPIOL. — La ciudad siniestra, por James Cagney. El gran hombrecito. Comedia.

CASINO ALLANEA. — Shanghai. A las doce en punto. Costa de Agullas.

COLISEUM. — Sesión continua de 4 a 8. Noche, a las 10: El capitán Blood. Dibujos en colores. Grau (fenómeno vocal). Teresa. Minutario (estrella de la canción) y la orquesta «Collins».

CHILE. — La última cita, por J. Crespo y L. Alcázar. La divina gloria. Marinero en tierra.

CINEMAR. — Buscamos una novia, por H. Marshall y J. Arthur. La fecha del terror. Dibujos.

CONDAL. — Cuando una mujer quiere de verdad. Contrastes. Brindemos por el amor.

DIANA. — El secreto de una vida. Estaladoras de la noche. Tenores y ladrones. Comedia. Dibujos.

ENTENZA CINEMA. — Caravans de belleza. Alas en la noche (en español). Mar de China (en español). Dibujos.

EDEN. — Juana. Alias tó. Yo no quiero irme a la cama.

FANTASIO. — Catalina, por Francisca Gail. Comedia y Dibujos.

FEMINA. — El futuro es nuestro, por Léonel Barrymore y Elisabeth Allant. Dibujos. Comedia.

FOC NOU. — Somos civilizados, por Antie Louise y William Farnum. Los diablos del aire. Una mujer de su casa. Comedia.

FOMENTO MANTINENSE. — Shanghai. La flor del pasado. Nevada. Comedia.

FLORIDA. — El pasado de Mary Holmes. La marca de Cain. Juventudes rivales.

FREOLLE. — Valses de Viena, por Jeanne Mathews. Vidas en peligro. Brindemos por el amor. Dibujos. Comedia musical.

GOYA. — Su vida privada, por Kay Francis. Vidas en peligro. La llave de cristal (todas en español).

IRIS-PARK. — Luponini, el terror de Chicago. Scaena et clarin. Farsas de la vida.

KURSAL. — Inferno negro, por Paul Muni. El despertar del payaso. Comedia.

LAYETANA. — Amor en ruta. La Favorita del batallón. Dejada en prenda y Comedia.

MAJESTIC. — Tiempos modernos, por Charlie Chaplin. Una mujer fué la causa. La vida es raquera. Musical.

MAYLAND. — Rebelión a bordo, por Franchot Thone y Clark Bable. Deportiva. Revista.

MARINA. — Una Carmen rubia. La brigada secreta. Máscara de carne.

METROPOL. — Sombroso de copa, por Ginegra Rogers y Fred Astaire. El mundo de los dioses. Las siete llaves. Comedia musical.

MIRIA. — Luponini, el terror de Chicago. Todo un hombre. Marinero con falda.

MISTRAL. — Vidas en peligro. El guspo. Fácil de amar. Faniada.

MOVIMENTAL. — Una mujer fué la causa. Los Aguiluchos de la F. A. I. en la toma de Sietamo. El número 17. Dibujos.

NEW-YORK. — Campesin ciclista, por Joe Brown. La novia secreta. La vida negra.

NURIA. — Suena el clarín. Lo quisó el destino. Deber y disciplina.

Ultimo aviso para los taxistas

La Sección de Taxis del Sindicato Unico del Ramo del Transporte, avisa por última vez a los compañeros taxistas en general, que el día 10 del corriente termina el plazo de inscripción, considerando que voluntariamente pierde todos los derechos adquiridos en la industria y renuncia definitivamente a pertenecer a ella, los no inscritos hasta dicha fecha.

Exceptuamos únicamente los compañeros que están en el frente.

El Comité

Aviso urgente

La Asociación Obrera de Vich (C. N. T.), constata que José Ricart no tiene nuestra conformidad para organizar la columna Osona, así como también queda desautorizado para que en nuestro nombre obre en un sentido orgánico.

Por el Comité: El Secretario Pedro Gudiol

A los maestros herradores y guarnicioneros

Los maestros herradores y guarnicioneros pertenecientes a los disueltos regimientos de Artillería 7.º y 8.º y los del 1.º de Montaña, que no se encuentran en el frente de operaciones, se presentarán a la brevedad posible en la Consejería de Defensa, Sección de Artillería (2.º piso, Oficina número 24).

Asimismo los maestros armeros pertenecientes a todos los regimientos disueltos se presentarán en la Sección de personal de la citada Consejería de Defensa, piso 3.º, Oficina número 5.

Aviso del Consejo Administrativo de Puigcerdá

El Consejo Administrativo de Puigcerdá, hace saber a todos los Consejos y Municipios de Cataluña, así como a todas las organizaciones que tengan que desplazarse Comisiones a ésta, se abstengan de venir sin antes consultar con este Consejo, para evitar molestias y gastos inútiles. — Por el Consejo Administrativo, Sección Gobernación. — Martí.

El Consejo de la Gastronomía

Por fin, nuestros compañeros de la Gastronomía han tomado la medida de que en todos los establecimientos de comidas sólo sirvan dos platos de menú a cada comensal.

Muy bien, compañeros; lo que hay que procurar evitar, es que no hayan comensales que, de los que comen como mulas, sin hacerse cargo de las circunstancias, vayan a dos o tres establecimientos.

¡Cuidado con éstos!

ODEON (S. A.). — Shanghai. Impetus de juventud. Hecho y derecho.

PABLO. — A través de la tormenta. Gloria robada. Tríplice venganza y Dibujos.

PABLO CINEMA. — Ritmo femenino. Fakiras de Oriente. Canibales. Ceylán. Entre palmas y pagodas. Sesión histórica de las Cortes de Valencia.

PATHE PALACE. — Inferno negro, por Paul Muni. El despertar del payaso. Comedia.

PARIS. — Es el amor. El príncipe de medianoche. La llave de cristal.

PRINCIPAL. — La mascota, por Lucien Baroux. Los amores de Susana. Tres amores.

ROMO. — Caravans de belleza. Mar de China. Dibujos. Alas en la noche.

SAVOY. — Las emociones del aire. Por campos y bosques. La reina del Danubio. Imperios subterráneos. Sesión histórica de las Cortes en Valencia (documental). Batalla de Farieta.

SMART. — El inferno negro negro, por Paul Muni. El despertar del payaso. Comedia.

SPLENDID. — La ciudad sin ley. Melodía del corazón. Siempre en mi corazón y Dibujos.

TALIA. — La mascota, por Lucien Baroux. Bravos seductores. Aguilas heroicas.

VIHANON. — Vases de Viena, por Jeanne Mathews. Vidas en peligro. Brindemos por el amor. Dibujos.

TRINITY. — Una Carmen rubia. La brigada secreta. Máscara de carne.

TETCAN. — Suena el clarín. Lo quisó el destino. Deber y disciplina.

URQUINAONA. — Nocturno. Agricultura. Comedia. Atracciones.

VICTORIA. — Luponini, el terror de Chicago. La calentura del oro. Por el mal camino. Dibujos.

VOLGA. — El príncipe de medianoche. La llave de cristal.

WALKIRIA. — Cuando una mujer quiere, por V. Jory y Fay Wray. La familia Dresel. La chica del coro. Comedia.

VARIOS

FRONTON NOVEDADES
Hoy, tarde, grandes partidos
Detalles por carteles

En Porqueras se ha constituido el Sindicato de Oficios Varios

En esta localidad hemos constituido el Sindicato de Oficios Varios y un Sindicato de Campesinos, adictos a nuestra Confederación Nacional del Trabajo. Esperamos que dentro de pocos días controlarán a casi todos los obreros de la localidad. — Ramón Rover.

Giros telegráficos

Desde el día 11 del actual vuelve a restablecerse el servicio de Giro Telefónico con los pueblos pertenecientes a las provincias de Barcelona, Tarragona, Lérida, Gerona, Murcia, Albacete, Cuenca, Valencia, Alicante, Castellón, Almería y Málaga, exceptuándose en esta última provincia los pueblos de Antequera, Archidona, Alhaurín, Campillo, Estepona, Fuente Piedra, Gascón, Ronda, Tolox y Valle de Abdalajiz.

OFICINAS DE PROPAGANDA

Hoy, miércoles, día 9

GRANOLLERS
Mitin femenino, hoy, miércoles, a las nueve de la noche. Oradores: Carmen Quintana, Nati Mulet y Amelia Alujas. (Vendrán a buscarlos a estas oficinas a las siete de la tarde.)

MAÑANA, JUEVES, DIA 10

LLORENS DE SAVALL
Mitin de las Juventudes Libertarias, a las nueve de la noche. Orador de las Juventudes Libertarias de Barcelona, compañero Juan Farré, del Sindicato Mercantil. (Salida a las siete de la tarde.)

CODINAS DEL VALLES
Mitin a las nueve de la noche. Oradores Jaime Rillo y Campoy.

ESPARRAGUERA
Mitin a las nueve de la noche. Oradores Armelina Alsina, M. Collado, José Roig, Enrique Playans y Ginés Alonso.

LA GARRIGA
Mitin a las ocho y media de la noche. Oradores: Riquer Pallas y Ginés García. (Vendrán a buscarlos a las siete de la tarde.)

SENENAT
Mitin a las ocho y media de la noche. Oradores. Galindo, Ramón Porté y José Canela.

JUVENTUDS LIBERTARIAS DEL SINDICATO UNICO DE LA DISTRIBUCION
Conferencia, a las nueve de la noche, en Plaza Maciá, 12, a cargo del compañero Menéndez Caballero. Tema: «Libertad social».

VIERNES, DIA 11

SARDANOLA-RIPOLLET
Mitin a las nueve de la noche. Orador, José Conesa. (Salida de estas oficinas a las siete y media.)

JUVENTUDS LIBERTARIAS DEL RAMO DE ALIMENTACION
Conferencia a las nueve y media de la noche, en Ancha, 28, a cargo de Menéndez Caballero. Tema: «Función económica de los Sindicatos».

BARRIO DE LA SALUD (Badalona)
Mitin a las nueve de la noche, de las Juventudes Libertarias. Oradores: Soledad Estorch, Francisco Ibarra y Ginés García. (Vendrán a recogerlos a las ocho y media.)

BARRIADA DE LA SAGRERA
Mitin en el Ateneo Racionalista, a las nueve de la noche. Oradores: Francisco Peñero y José Canela. (Vendrán a buscarlos a las ocho y media de la noche.)

REUS: Los actos studentes concertados para los días 11 y 13 próximos, quedan aplazados por ocho días.

HANLLEU: El mitin conferencia del día 18, queda aplazado por ocho días.

S. HIPOLIT DE VOLTREGA: El mitin conferencia del día 20, queda aplazado por ocho días.

Oficinas de Propaganda
C. N. T. - F. A. I.

Buzon del MILICIANO

CARMEN ESTEVEZ OSSORIO
desea saber el paradero de su hermano Sinfoniano, de Cataluña de la Sierra. Escribir a Milicias Antifascistas C. N. T. Cartagena.

ANGEL GOMEZ LAGUARDA
de la columna Aragón, ha de dar noticias a su mujer, a Taulat, 211.

JOSE ELLEDMOLINS GENE
columna España, centuria cuarta, grupo quinto, en Madrid, ha de escribir, o quien sepa de él, a su madre y hermano en Barcelona.

JULIAN SILVA GARCIA
de la sección de ametralladoras del grupo Carrasco, Venta Reus (antes San José), desea noticias de su hermana Francisca.

LUCIA FRANCIA Y SARA BARRIL
que se encuentran en Amposta, desean noticias de sus compañeros Francisco Ferrero y José Bazahora.

MIGUEL NAJAS ZAMORA
de Moyazar (Almería), ha de escribir a Ocesa de Montserrat, a Juan Heredia, Capitán Sancho, 7.

LOS DE LUNA (ZARAGOZA)
que están en la columna Duruti, sección de Ametralladoras, cuarta agrupación, cuarta máquina, Monte Osuro, Farieta, a Fernando Magín.

ALFONSO RODRIGUEZ BLANCO
de Pasaje de San Pedro (Guzmán), ha de informar, o quien sepa de él, a Emilio Vorela, al cuartel de la Cañilla (Vizcaya).

PEDRO NACIAS ARBE
que salió para el frente, ha de escribir a su madre Remigia, a Montjuich.

FEDERICO NACIAS AMORENA
que estaba hospitalizado en Madrid, ha de escribir a su compañero, a Montjuich.

FILAR Y ANTONIETA BOSELL
han de dar su dirección a Angel Sans Alvarado, para informarse de su familia. Escribir al campamento de Paterna (Valencia).

RAMON NUÑEZ CUBA
de Madrid, residente en Barcelona, calle Igualdad, 63, desea tener noticias de sus familiares que están en Madrid.

BERNARDO VAZQUEZ Y LOBCA
en Madrid, ha de escribir a su madre, Muntaner, 425, entresuelo, segunda.

GREGORIO ACERO MARQUEZ
Tus familiares desean noticias. Escribete a Ayuntamiento, San Antonio de Mar.

EUSTAQUIO CRESPO SANZ
compañero e hijo, en Madrid, ha de escribir a su hermano Claudio, Puerta Nueva, 41, tercero, segunda.

JUAN LOPEZ AYXA
de la columna Duruti, en Madrid, ha de escribir, o quien sepa de él, a su madre Isabel, Mer, 49, bajos. - Barcelona.

BERNARDA PEREZ Y COFRANES
y sus hijos, evacuados de Madrid, si quieren saber de su compañero y padre, han de escribir a Moncada, Colonia Escolar de Bellanosa.

RAMON SERRA BAGET Y JOSE DOMENECH BENEDECITO
de la columna Duruti, centuria 12, grupo primero, avanzadilla Farieta. Vuestros compañeros y familiares, bien. Necesitan con urgencia que enviéis autorización para cobro de haberes. Compañeros de Sección os saludan.

ALEJANDRO MUXILLA MIGUEL
de Logroño, que está en el frente, ha de escribir, dando sus señas, a su hermana Irene, refugiada en Barcelona, Ronda Fermín Salvochea, Hotel Palace.

LEONOR BALEAR NAVARRO
ha de ponerse en relación con su primo Tomas Olivito, evacuado de Madrid, que reside en Pueblo Nuevo, Llacuna, 47, tercero, segunda.

ANGEL MARTIN ABELLA
en regulares del pueblo, ha de escribir a su compañero, Carmen Martín, Salvador Seguí, 14, entresuelo, 2.º

NICOLAS VARGAS SIERRA
de la columna Ascaso, grupo Investigación, Vicién; Tus padres se encuentran en el Hotel Marroc (Montserrat), y desean noticias tuyas.

JOSE ARROYOS
de la columna Ascaso, La Granja del Cuervo, desea saber noticias de su hermano Vicente Arroyos de Latorre.

MARIANO SIMON
de la columna Ascaso, La Granja del Cuervo, desea noticias de su primo Gregorio Blazobas Montañer.

JOSE ORTIZ RODRIGUEZ
desea saber el paradero de sus hermanos Juan, Vicente y Luis Ortiz Rodríguez. Escribir al batallón de Chicanas, número 1, Letux (Zaragoza), primera compañía.

CLEMENTINA OLIVARES
desea saber el paradero de Domingo Alonso, en Madrid, en el quinto batallón. Ha de escribir a los Comedores Populares, Hotel 19 de Julio, calle Oriol Martín, Sarriá (Barcelona).

JOSEFINA LOPEZ MONTESINO
desea saber el paradero de su compañero, de la columna El Rosal, en Teruel. Escribir a los Comedores Populares, Hotel 19 de Julio, calle Oriol Martín, Sarriá (Barcelona).

FRANCISCO MORENO LATOBBE Y MANUEL MOLINA
de la columna Libertad, han de dar su dirección a Manuel Molina, Arbau, 47, quinto piso.

DATIBO OCHOA CABRIA
que está en el

SUSCRIPCIONES:
Barcelona, en mes Ptas. 3'50
Provincias, en mes 3'50
América y Filipinas, trimestre . . . 10'10
Los demás países, trimestre . . . 18'00

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS

A O V: POCA V:

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ADMINISTRACION Y TALLERES:
Calle Consejo de Ciento, 203
Telefono numero 30293

REDACCION:
Ronda de Fermin Salvochea, 52
Telefono numero 16050

Arce una miércoles, 9 de diciembre de 1934

N.º 2460 14-53

EL BLOQUEO DE BARCELONA ES IMPOSIBLE

Así lo ha manifestado el teniente coronel Díaz Sandino, porque el enemigo carece de medios para realizarlo

Más noticias del Paraíso fascista establecido en Palma de Mallorca

La persona que suministra estos datos salió de Palma de Mallorca el día 2 de este mes, con rumbo a Marsella, desde donde ha pasado a Barcelona, llegando el día 5.

Se confirma que las tropas regulares están desarmadas ante el temor de que se subleven contra la tiranía que ejercen en la isla, el obispo, el ex marqués de Zayas y el titulado conde Rossi, que no es tal conde, sino un aventurero complicado en el asesinato de Mateotti.

En el mes de octubre, los jefes militares que se sublevaron en julio, tramaron un complot dirigido por el paisano Lorenzo Rosés con el propósito de acabar con las matanzas con que están ensangrentando Mallorca, el infame trio de Rossi, Zayas y el obispo; pero descubierta la conspiración, fueron fusilados sus dirigentes, en número de veintidós, entre ellos, el Lorenzo Rosés, el ex coronel Ramos Unamuno, los ex tenientes coroneles Alvarez Ossorio, Feliu y Garrido del Oro y el ex comandante Feijóo.

A los soldados, entre los que predominan los elementos de izquierda, no sólo se les ha despojado de sus fusiles, sino que se les ha quitado los cartuchos, a pesar de lo cual, si tuvieran "ocasión" se levantarían contra sus opresores.

Por la isla se pretende hacer creer que el general Goded se resiste aún en la provincia de Lérida, que el Gobierno no cuenta más que con seis aviones y que el general Franco es dueño de Madrid. Sin embargo, nadie cree ninguna de esas patrañas y la gente de derechas está convencida de que tiene perdida la guerra y sólo desean que termine todo en plazo breve.

Hace días salió de Palma el barco mercante "Jaime I", con tropas, pero regresó en seguida con una brecha en el costado. Pocos días después, el vapor "Mallorca" salió también con tropas, sin que haya regresado, habiéndose prohibido en Palma que se hable de ese barco, opinando algunos que este silencio impuesto obedece a que el barco ha sido torpedeado por un submarino leal, y otros, que no se quiere que el Gobierno legítimo se entere de que la isla se está desguarneciendo.

Convencidos de que no ganarán la guerra, los fascistas han intensificado su campaña de asesinatos, pasando de cinco mil las ejecuciones llevadas a cabo y estando abortados de presos la cárcel provisional, un convento habilitado para prisión, el castillo de Bellver y los fuertes de Iller, San Carlos y Enderrocal.

Para evitar que las familias identifiquen los cadáveres de los asesinados, los fasciosos fusilan en Palma los detenidos de los pueblos y en los pueblos los presos de Palma, habiendo manifestado el conserje del Cementerio de la capital que el promedio diario de ejecuciones se eleva a cuarenta y cinco.

De la tripulación del vapor "Ciudadela", apresado recientemente, han sido fusilados dieciocho tripulantes, a los que los fasciosos encontraron carnets sindicales, entre ellos al capitán del barco Pedro Riutort. Todos estos marinos fueron fusilados de cuatro en cuatro y murieron heroicamente, sin que se permitiera visitar al capitán Riutort ni siquiera a sus familiares.

Los payeses han sido despojados de sus ahorros, lo que ha hecho cundir el descontento entre los luchadores.

En la isla faltan todo género de medicamentos y el arroz, el azúcar y la harina. Los artículos de vestir alcanzan precios exorbitantes; las fábricas están paradas hace tiempo y son interminables las "coimas" ante los ojos de caridad.

Interesantes manifestaciones del Consejero de Defensa de la Generalidad

El consejero de Defensa de la Generalidad, teniente coronel Díaz Sandino, ha dicho a un redactor de "Paris Soir":

—¿Creeis —le hemos preguntado— que Barcelona puede ser bombardeada o que habrá de aguantar un bloqueo?

—El bombardeo me parece difícil. Los enemigos, sin buques, ¿cómo podrían hacerlos? Hay dos buques solamente que puedan llevar a término este bombardeo: el "Canarias" y el "Almirante Cervera".

Los submarinos que están en la rada de Barcelona, los numerosos aviones que ahora tenemos, todo nos in-

duce a creer que este intento de bombardeo es irrealizable.

—¿Y los aviones?

—Sí, pero Franco los necesita para Madrid y, además, el mal tiempo obliga a los aviadores a ser prudentes. La valentía y la calidad de nuestros aviadores y de sus aparatos, nuestros cañones antiaéreos, me hacen creer la labor superior a las fuerzas de los enemigos. A pesar de eso, un ataque aéreo no es imposible.

No obstante, ¿cómo podría Franco tener el valor de bombardear una ciudad abierta? En Barcelona no hay ni fortificaciones ni concentración de tropas.

—¿Y el bloqueo?

—Imposible, si Franco no dispone de buques alemanes e italianos. Aun suponiendo que enarbolaran la bandera real española, creo que Francia e Inglaterra bien dirían alguna cosa.

Pase lo que pase, por nuestra parte pronto tomaremos la ofensiva en nuestros frentes: Zaragoza, Huesca y Teruel. Hasta ahora nos hemos contentado en conservar nuestras posiciones.

La opinión del teniente coronel Guarnier, jefe del Estado Mayor, es muy parecida. Tampoco no cree que el general Franco sea capaz por sus propios medios, de bombar-

dear a Barcelona y de bloquearla.

—Pero —continúa— aunque nuestros enemigos intentaran atacarnos, las minas que hay en la rada, nuestros submarinos, los buques fondeados en el puerto y nuestros hidroaviones defenderían a Barcelona.

Hay que añadir que por la costa catalana hay baterías instaladas. Las tropas, que están bien entrenadas, y el material nuevo de que disponemos ahora, y nuestras ametralladoras antiaéreas, no hacen esperar que tuviéramos mucho éxito el general Franco.

—¿Creeis que entrará en Madrid? —Puede destruir a Madrid, pero no entrar".

Importantes declaraciones del presidente de Cataluña y un comentario de SOLIDARIDAD OBRERA

El presidente Companys, después de despachar algunos asuntos en el despacho de la Presidencia, se trasladó a su despacho presidencial, donde recibió a los periodistas, haciendo las siguientes manifestaciones:

"Precisamente, en estos momentos,

estaba leyendo unas cartas que me han enviado de Tarragona, de Tortosa y de otros pueblos, dándome cuenta de varios hechos lamentables ocurridos por allí.

"En el pueblo de García, por ejemplo, han sido asesinados dos o tres

ciudadanos francamente izquierdistas, antiguos amigos míos, siendo los investigadores de estos crímenes, conocidos caciques, que ahora han ingresado en determinadas organizaciones.

En otros pueblos continúan las incautaciones, se imponen tributos ilegales y se quiere continuar el terror.

"La valencia y el fusil han de actuar en el frente, donde ha de ser vencido el fascismo.

"He de suponer que los autores de los crímenes cometidos en García deben de estar ya en la cárcel, porque, sobre el delito, la sanción ha de ser rápida y fulminante.

"Nos importa demasiado a todos salvar el honor y la gloria de la Revolución, ganar la guerra y proscriptur a los asesinos.

"Naturalmente que el aspecto general de Cataluña ha aumentado en tranquilidad y confianza, pero han de terminarse los últimos vestigios del crimen y, de manera fulminante; si es preciso, estimulando el celo de las autoridades."

¿De otros problemas?...
"Ayer hablé con el alcalde, Carlos Pi y Suñer, sobre asuntos municipales, especialmente sobre cuestiones de abastos. El Ayuntamiento ha tenido

muy poca intervención, casi ninguna, en ese importantísimo problema. Es lo que siempre he dicho: sobran juntas y juntas, comisiones, comités de iniciativas y disposiciones locales de los Municipios, que obran por su cuenta, porque unos y otros producen tal desconcierto, que es imposible organizar los servicios de Guerra, de los frentes y de la retaguardia.

"La guerra, en su aspecto bélico, marcha bien. Todo el mundo sabe que los rebeldes están en derrota, pasando por un momento crítico. Todo esto acusa más la responsabilidad de todos. Yo estoy satisfecho del celo de los dirigentes de todas las organizaciones antifascistas. Pero es que, señores, con todos los problemas que tenemos encima, hay más de una docena de motivos que obligan a la constitución de un Gobierno fuerte, con plenos poderes, que imponga la autoridad a todos, ya que, en definitiva, el Gobierno no es más que la autoridad delegada de todas las fuerzas antifascistas, políticas y sindicales, que están representadas en el actual Consejo.

Y con dichas palabras, terminó el presidente de Cataluña sus importantes declaraciones.

Lamentamos tener que replicar forzosamente, aunque sea en breves líneas, al ciudadano Presidente de la Generalidad de Cataluña.

Y lo lamentamos, porque no son estos momentos los más propicios a la réplica.

Pero, salvando el terreno de lo desagradable, lo hacemos sentando como primera premisa aquel dicho vulgar de que "en todas partes cuecen habas..."

Debiérase tener esto muy presente al hilvanar cualquier género de lamentaciones. Porque si en el pueblo de García han ocurrido sucesos perniciosos que todos condenamos, con anterioridad a éstos han sido llevados a cabo otros más perniciosos y condenables en distintos lugares de la región, sin que ello haya motivado declaraciones iracundas por parte de ninguna personalidad política de Cataluña.

En horas como las presentes, resulta poco menos que imposible impedir que en las organizaciones de masas de más o menos rancio abolengo revolucionario se cuece algún indeseable que otro. Tal cosa en tiempos normales no sucede con tanta facilidad. Por lo menos en lo que a nosotros respecta.

No podrían decir lo mismo algunas fracciones antifascistas. Pues nos hallamos constantemente ante casos de sujetos que fueron de Acción Ciudadana ayer y que ahora exhiben el carnet de algún partido político esquerrista, y ante otros como el caso Reverter, los cuales—unos y otros—son un declincho de pureza, responsabilidad, austeridad y decencia política a la inversa.

Es cuanto—sin entrar en materia, como suelen decir los personajes—, tenemos que decir.

BALANCE TRAGICO Falangista descubierto

Las pérdidas del enemigo en una semana

En la semana próxima pasada se han causado al enemigo, en los distintos sectores, más de 1200 bajas entre muertos y heridos. Ha perdido 36 aparatos de bombardeo y varios cazas, varias piezas de artillería, unas 20 ametralladoras, más de 200 fusiles y 30.000 cartuchos, dejando en nuestro poder gran número de prisioneros y habiéndose pasado a nuestras filas más de 400 soldados. —Cosmos.

Valencia, 8. — Por la brigada de Investigación que dirige el agente Juan García Herrero, ha sido detenido Daniel Gallardo, que venía prestando sus servicios en el Parque Móvil Central de Guerra y Marina. Este individuo se había procurado una documentación, avalándola, para lo cual había falsificado firmas del comandante, brigada y otros.

Se trata de un elemento de Falange Española. El detenido ha sido puesto a disposición del juez militar. —Cosmos.

PROBLEMA BASICO EL ESPIRITU MILITAR DE LA REVOLUCION

DE la organización y del espíritu que se imprimen al Ejército Popular revolucionario, depende el vigor de las nuevas instituciones que esta creando el proletariado en armas. La leña es tan fundamental, puede decirse, como el carbón para las grandes máquinas, que representa hoy una de las mayores preocupaciones.

Antiguamente con la dificultad de tener que enseñar la organización a elementos, cuya mentalidad se formó en tiempos en que el militar respondía a una disciplina y a una educación incompatibles con las instituciones revolucionarias que han de plasmar la nueva sociedad. No dudamos de su amor a la liberación, de su adhesión al pueblo y de sus sacrificios por la revolución. Los estudios de educación y de formación mental, son ajenos a las simpatías que estos elementos sienten por la revolución. Las primeras víctimas son ellos mismos, quienes tienen que luchar con una serie de contradicciones que representan una verdadera tortura para sus cerebros, y que, a su vez, perjudican la marcha y la organización de las nuevas instituciones, que si han de ser vigorosas y han de responder a las necesidades de la revolución, tienen que romper por completo con el pasado. El ejemplo de lo que ocurre con los gobernantes republicanos al intentar estructurar una República trasnochada desde su nacimiento por falta de adaptación a los ideales de renovación que sentía el pueblo, debe ponernos en guardia contra todo propósito de imitación. Hemos de rescatar abiertamente con el pueblo, del casaca ejército moscovita no debe quedar ni el recuerdo. Cuando más nos alejamos del viejo espíritu militar, del concepto que se tenía de la disciplina castrense, con más facilidad encontraremos la solución a los problemas militares que exige el ejército del pueblo que ha de ejecutar los postulados de la gran revolución en los campos de batalla.

Representa una verdadera tragedia el estrago que la educación militar monárquica ha ocasionado en los cerebros de los profesionales de la milicia, hombres de buena voluntad muchos de ellos, con ideas generosas, con un marcado amor al pueblo y que, sin embargo, resultan inadaptables cuando llega el momento de enseñar asuntos políticos y militares de tipo popular, que para un hombre de la calle no versado en estos problemas son de una facilidad y de una claridad evidentes. Las academias militares, como los colegios donde se ha hecho educación religiosa, se han dedicado a deformar la mentalidad de los ciudadanos que han tenido la desgracia de recibir instrucción en sus aulas. Este problema ha traído a España una serie de perturbaciones profundas, y es el obstáculo mayor hallado por la revolución española para encauzar sus instituciones. Si hemos llegado al momento en que el pueblo realiza el sangriento sacrificio de la guerra civil, es muy natural que nosotros, que conocemos el ambiente, que nos damos cuenta de la realidad, hayamos de caer en nuevas fracasos y pretendamos poner coto a soluciones que, aun inspiradas en el mejor deseo, resultan lamentables equivocaciones por falta de visión y por defecto de formación mental.

Propugnamos por el establecimiento de un Comisariado de Guerra, órgano central de la dirección y administración del Ejército Popular, que debe presidir el Consejero de Defensa, que esté integrado por representantes de todas las organizaciones antifascistas y por un Estado Mayor, el cual, de acuerdo con el titular de la Consejería estudie y proyecte las operaciones militares que habrá de ser sometidas a la consideración y aprobación del Comisariado en pleno.

De esta forma, será imposible cometer errores. Los proyectos, después de estudiados, y una vez que hayan obtenido la aprobación del Comisariado de Guerra, serán ejecutados con toda exactitud y disciplina, acatando todos los organismos del Ejército las órdenes y las determinaciones que emanen del mismo, cuidando de su estricto cumplimiento el Estado Mayor.

La disciplina no puede confundirse nunca con el mando incontrolado muchas veces, las más de ellas, sujeto al capricho y al error. En relación con el Alto Mando, nuestra opinión es claramente expuesta en estas líneas, no deja lugar a dudas. En cuanto al espíritu militar del soldado del pueblo, ya hemos dicho que no debe pensarse en reproducir las ordenanzas antiguas en el sentido inquisitorial de los viejos Códigos militares. El soldado de la revolución sirve por deber, no por obligación. Debe tener un ideal, inculcándose en él espíritu de sacrificio en beneficio de la colectividad. El ciudadano que con las armas sigue al pueblo ha de sentir la interiorización de saber que defiende una causa elevada y que sus jefes le mandan con acierto. De esta forma la dignidad del hombre se eleva al grado máximo, y todo sacrificio y disciplina le parecen pocos. Sin ese principio, a un pueblo como el nuestro, inteligente, individualista, en que cada hombre es un mundo con ideas propias, que juzga cada momento de la justicia o de la injusticia de las cosas, según su propia equidad, es imposible imponerle otra disciplina que no está basada en el deber y en el ideal. Por este camino encontraremos orientaciones claras para resolver el problema militar revolucionario.

Después de todo esto que vemos en el impetu en la lucha y ganar la guerra a los que de este modo han vendido cabe otra cosa que redoblar nuestro y arruinado a España.